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TITULARES LOCALES 
 

Cuestionan efectividad del debate 
Politólogos de la UPAEP y del Tecnológico de Monterrey aseguraron que el debate  
transmitido el pasado martes entre los aspirantes a la alcaldía de Puebla no definirá las 

preferencias electorales del voto indeciso en el 28 por ciento. (El Sol de Puebla) 
  

Moreno Valle roba y se burla de los poblanos con su rueda 
Un robo y una burla más es lo que los poblanos tendrán y no precisamente la megarrueda de 
observación que el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas anunció, y que tanta molestia 

desató, pues del erario salieron los 400 millones de pesos para su compra e instalación. 
(Heraldo) 

   
La UDLAP VS UDLAP 
El Área Jurídica de la Universidad de las Américas Puebla (Udlap) litiga contra el Patronato de 

la misma institución, la Fundación Jenkins. El motivo: un predio formado por dos lotes en la 
prolongación bdel Fraccionamiento Empleados de la secretaría de Recursos Hidráulicos del 

Antiguo Campamento de la Lagunilla de la presa Manuel Ávila Camacho, en Cuautinchán, en 
el municipio de Tecali.. (Síntesis) 
  

Se desangran frente a la Segob, contra RMV 
Integrantes de la “Marcha caravana por la dignidad de los poblanos” hicieron una “sangría” 

frente a las instalaciones de la Secretaría de Gobernación (Segob) federal durante el plantón 
en el Distrito Federal. (Intolerancia Digital) 

  
 
Doger critica la estrategia de Agüera: ¿y Lalo Rivera? 

El diputado federal Enrique Doger reapareció en la escena pública durante el programa 
#NosotroslosTroles para criticar la pobre estrategia de contrastación de la coalición “5 de 

Mayo” ya que Enrique Agüera no ha criticado el desempeño de la administración de Eduardo 
Rivera Pérez, cuando lo que está en juega en las próximas elecciones es la alcaldía y no la 
gubernatura, por lo que no tendría sentido meter en el golpeteo al gobierno morenovallista. 

(Cambio) 
  

Ocurren al día 23 accidentes laborales  
Heridas en los dedos de la mano, esguinces y torceduras de la columna, contusiones, 
problemas broncopulmonares y sordera son los padecimientos más comunes que presentan 

los trabajadores poblanos como resultado de accidentes o enfermedades ligadas a sus 
centros laborales. (Milenio digital) 

  
Se desangran frente a la Segob federal para protestar contra insensibilidad de Moreno Valle 
Ante la insensibilidad del gobierno morenovallista para dar respuesta a los rezagos que se 

padecen en la entidad, se desangró una comisión de la Marcha–Caravana por la Dignidad de 
los Poblanos frente a las oficinas de la Secretaría de Gobernación federal, como una forma 

de presión para exigir a las autoridades estatales y federales que se instalen mesas de 
trabajo y se resuelva el rezago de padecen ejidatarios, campesinos, obreros, comerciantes y 
otros grupos sociales del estado de Puebla. (La Jornada de Oriente) 

TITULARES DIGITALES 
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En 2 años y medio sólo 3 marinistas sancionados por la Contraloría 

Sólo tres ex colaboradores de Mario Marín Torres aparecen en la lista de funcionarios 
públicos sancionados por la Contraloría estatal, a pesar de los señalamientos de corrupción 
hechos en las últimas dos semanas por los candidatos de la coalición Puebla Unida, sobre la 

corrupción del ex gobernador y los integrantes de su gabinete. (e-consulta) 
 

Moreno Valle atestigua inauguración de obras en Tehuacán 
A un año de haber colocado la primera piedra del Hospital Integral de la Mujer en el 
municipio de Tehuacán, este miércoles el gobernador, Rafael Moreno Valle atestiguó la 

puesta en marcha de este nosocomio que beneficiará a 170 mil mujeres de la región. 
(Periódico digital) 

  
Mejor la calidad y no la cantidad de observadores electorales: Upeap 
La cantidad de observadores electorales no será un aspecto fundamental durante la jornada 

del 7 de julio, sino lo importante es la calidad de los mismos, opinó el politólogo de la 
Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alejandro Guillén Reyes. 

(Contraparte) 
  
A 17 días de la elección inician campaña de voto nulo en Puebla 

El movimiento G2G que encabeza el ex edil panista, Gabriel Hinojosa Rivero, informó que 
ante la falta de propuestas y el hartazgo de la ciudadanía de nueva cuenta emprenderán una 

campaña de "Voto Nulo" para la elección local del próximo 7 de julio, enfocada 
principalmente hacia los "indecisos" con la leyenda "Tache a todos" (Puebla Online) 

 
TITULARES NACIONALES 
 

Abandonan  100 mil casas 
Al cierre de 2012 se registraron 100 mil 731 casas abandonadas de Infonavit, 10 veces más 

que en 2011, fenómeno que se inició al norte del País. (Reforma) 
  
"Inflaron cifras de educación superior" 

La Secretaría de Educación Pública aseguró que las cifras de cobertura en enseñanza 
superior son más bajas de lo que reportaron autoridades en el sexenio anterior (El Universal) 

  
Se brincan PAN y PRD el Pacto por caso Pemex 
Los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática se brincarán al consejo rector 

del Pacto por México y al gobierno federal y presentarán, por separado, sus propuestas de 
reforma energética. (Milenio digital)  

  
La primera parte del Túnel Emisor Oriente, en marcha 
Con la puesta en operación de los primeros 10 kilómetros del Túnel Emisor Oriente (TEO), se 

logrará mitigar los efectos de las lluvias en esa zona del valle de México, porque duplicará la 
capacidad de desagüe que tiene la región, sostuvo el presidente Enrique Peña Nieto. (La 

Jornada) 
  
Sólo seis estados ponen topes legales al endeudamiento 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 20 de Junio de 2013 

 
 

 3 

Tienen leyes que acotan el monto que puede ser contratado anualmente de acuerdo con sus 
ingresos o presupuestos. (El Economista Digital) 

  
Grupo de Cordero ata de manos al senador Jorge Luis Preciado 
Con el aval de 23 de los 38 senadores que integran el grupo parlamentario del PAN, y ante 

notario público, ayer fueron reformados 15 de los 25 artículos del Estatuto de la bancada 
senatorial panista, que entre otros cambios incluye la creación de una Tesorería, de un 

Comité de Transparencia y Rendición de Cuentas y una Comisión de Régimen Interno, la cual 
tomará las decisiones estratégicas del grupo, en lo político y lo legislativo. (Crónica Digital) 
  

Divorcio en el PAN; cambian estatutos de bancada ante notario 
Se agrava el pleito entre los panistas en el Senado, pues 23 legisladores afines al ex 

presidente Felipe Calderón, encabezados por Ernesto Cordero, aprobaron el nuevo Estatuto 
de la bancada. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

INTOLERANCIA 
• Invierten 90 mdp en el rescate de plazas públicas 
El presidente municipal Eduardo Rivera y el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, 

ponen en marcha el programa de Rescate de Plazas Públicas de Puebla capital. Los trabajos 
arrancaron en la junta auxiliar de San Jerónimo Caleras. Para la intervención de al menos 

siete plazas públicas en juntas auxiliares se destinarán 90 millones de pesos dentro del 
programa Peso a Peso entre ambos niveles de gobierno. Para este proyecto se tienen 

contemplados los trabajos en juntas auxiliares como Ignacio Romero Vargas, San Andrés 
Azumiatla, San Jerónimo Caleras, San Francisco Totimehuacán y San Pablo Xochimehuacan, 
entre otras. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110022 
 

CAMBIO 
• Doger critica la estrategia de Agüera: ¿y Lalo Rivera? 
El diputado federal Enrique Doger reapareció en la escena pública durante el programa 

#NosotroslosTroles para criticar la pobre estrategia de contrastación de la coalición “5 de 
Mayo” ya que Enrique Agüera no ha criticado el desempeño de la administración de Eduardo 

Rivera Pérez, cuando lo que está en juega en las próximas elecciones es la alcaldía y no la 
gubernatura, por lo que no tendría sentido meter en el golpeteo al gobierno morenovallista 
Fue en la transmisión del programa conducido por Arturo Rueda, Selene Ríos y Zeus Munive 

cuando afirmó que “lo que está en juego es la presidencia municipal de la capital, no la 
gubernatura del estado, yo ahí es donde sí veo una ligera falla; (Víctor Hugo Juárez) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/15287-doger-critica-
la-estrategia-de-agüera-¿y-lalo-rivera 
 

E-CONSULTA 
• Rehabilitarán plaza pública de San Jerónimo Caleras 

Recursos por 2.8 millones de pesos bajo el esquema peso a peso,  invertirá el gobierno del 
estado y el ayuntamiento de Puebla en el mejoramiento de la presidencia auxiliar de San 
Jerónimo Caleras, a través de la pavimentación de la plaza pública, mantenimiento de 

fachadas y espacios deportivos. Como en eventos anteriores, el alcalde Eduardo Rivera Pérez 
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y el mandatario Rafael Moreno Valle Rosas, destacaron el trabajo conjunto entre ambos 
niveles de gobiern (Jesús Lemus)  

http://e-consulta.com/nota/2013-06-19/pol%C3%ADtica/predominaron-promesas-en-un-
debate-que-no-lo-fue 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Eduardo Rivera califica como positivo y democrático el debate 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez calificó como positivo el debate que 
se desarrollo la noche del pasado martes entre los tres candidatos a la presidencia municipal 
de Puebla, dijo estar satisfecho con este ejercicio que demostró la democracia que existe en 

la ciudad de Puebla. Enfatizó que ahora serán los poblanos los que tomen su mejor decisión 
para plasmarla el 7 de julio y elegir al próximo gobernante. “Yo me quedo satisfecho en el 

sentido de que hubo un ejercicio democrático ya el que haya actuado de una u otra manera 
cada uno de los candidatos y cada una de las campañas parece que es parte de la estrategia 
política respetable y me quedo satisfecho con la oportunidad de este ejercicio”. (Julio César 

Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/eduardo_rivera_califica_como_positivo_y_democratico

_el_debate#.UcH0t-dg-VM 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• También en la capital hay focos de pobreza: RMV 
Esta mañana fueron iniciadas las obras de rescate de la plaza pública de la junta auxiliar de 

San Jerónimo Caleras, que correrán a cargo del gobierno del estado y del ayuntamiento 
capitalino. En una gira de trabajo por ese punto del norte de la ciudad, el gobernador Rafael 

Moreno Valle señaló que no solo es en las poblaciones del interior del estado donde se tienen 
focos de pobreza, sino también en la capital poblana. En ese sentido, refrendó su 
compromiso a seguir trabajando de la mano del presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, 

para disminuir las condiciones de  desigualdad en la capital. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php 

 
RETO DIARIO 
• Van 19 negocios multados por ruidosos en Puebla 

Hasta el momento, el área de Normatividad e Impacto Ambiental del ayuntamiento de 
Puebla ha sancionado a 19 dueños de igual número de establecimientos por exceder los 

decibles permitidos por la Comuna, presidida por Eduardo Rivera Pérez. Después que la 
regidora, Verónica Mastretta Guzmán, informara que con el propósito de cuidar a la 
población de los efectos de la contaminación a causa del ruido, se pondría en marcha un 

operativo que vigilara que las fuentes fijas y móviles no sobrepasaran la cantidad de 
decibeles necesarios, este día, Juan Pablo Rodríguez Camarena, señaló que el área de 

supervisores de la dependencia antes mencionada ha sancionado a 19 dueños de 
establecimientos, mientras que cuatro fueron clausurados temporalmente. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47392&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Van-19-negocios-multados-por-ruidosos-en-Puebla 
 

NG PUEBLA 
• Comuna heredará paquete de ocho obras de pavimentación: SDUOP 
El gobierno municipal que encabeza Eduardo Rivera Pérez dejará a la próxima administración 

un paquete de ocho obras de pavimentación con concreto hidráulico de algunas vialidades, 
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que tienen un costo aproximado de mil 200 millones de pesos, informó Felipe Velázquez 
Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública. Y es que el funcionario municipal 

reconoció que la falta de tiempo y recursos no permitirá que estos proyectos se lleven a cabo 
en lo que resta de la actual administración, pues dijo tres años no es suficiente para poder 
reparar los daños que tiene una ciudad. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/57891comuna-heredará-paquete-de-ocho-obras-de-
pavimentación-sduop#.UcJNKL02VRs 

 
NG PUEBLA 
• Inician Moreno Valle y Rivera mejoramiento de San Jerónimo Caleras 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas y el presidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, pusieron en marcha el mejoramiento de la imagen urbana en la plaza 

principal de la junta auxiliar de San Jerónimo Caleras, con una inversión de 2.8 millones de 
pesos. En su mensaje, el mandatario estatal resaltó que debe haber igualdad y 
oportunidades para todos, por lo que dijo que debe mirarse más allá del Centro Histórico de 

la capital y en este caso se creó un plan que incluye apoyos para las juntas auxiliares que 
carecen de algunos servicios básicos. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/57875inician-moreno-valle-y-rivera-mejoramiento-de-
san-jerónimo-caleras#.UcJNib02VRs 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Anuncian vigilancia permanente en CH para evitar ambulantes 

El Ayuntamiento de Puebla anunció vigilancia permanente todos los días en el primer cuadro 
de la ciudad para evitar la instalación de vendedores ambulante que fueron retirados el 
pasado domingo mediante un operativo sorpresa, informó Eduardo Alcántara Montiel, titular 

de la Secretaría de Gobernación. Aunque calles como la 3 y 5 Norte entre la 6 y 16 Poniente 
lucen más transitables a diferencia de la semana pasada, todavía es evidente la presencia de 

informales que siguen apoderándose de la vía pública a plena luz del día. Incluso esas 
prácticas también están del lado de los vendedores de pescados y mariscos, los cuales tienen 
sobre la banqueta sus charolas de productos del mar. (Marco A. Mirón digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3023970.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Pierde las piernas trabajador del Ayuntamiento al ser embestido por auto particular 
A un trabajador del sistema de Parques y Jardines del Ayuntamiento de Puebla tuvieron que 

amputarle sus dos piernas para poderle salvar la vida, luego de que fuera aplastado contra 
su camión por el conductor de un auto particular, cuando se encontraba laborando en el 

camellón central del bulevar Vicente Suárez a la altura del Hospital Militar. Los hechos se 
reportaron minutos antes de ayer miércoles, cuando a los servicios de emergencia se reportó 
sobre una persona atropellada en ese bulevar con sentido a la avenida 14 Oriente y la cual 

había quedado debajo de un camión de basura. (Víctor Gutiérrez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3024643.htm  

 
INTOLERANCIA 
• Amenazan ambulantes a comerciantes establecidos 
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Comerciantes establecidos del Centro Histórico reciben amenazas por parte de vendedores 
ambulantes para que se les permita estar fuera de sus negocios para que durante los 

operativos realizados por las autoridades les permitan introducirse a sus negocios para 
evadirlas. Las amenazas se han comenzado a incrementar en contra de los propietarios de 
comercios en el primer cuadro de la ciudad, para que los ambulantes puedan salir a “torear” 

en las calles y posteriormente protegerse en sus establecimientos durante los recorridos del 
personal de Vía Pública. Las amenazas van en contra de los encargados de los comercios o, 

en casos más drásticos, para los dueños, que van desde agredirlos, ofenderlos o hasta de 
amagar con regresar a realizar desmanes si no acceden a sus peticiones de resguardo. 
(Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110021 
 

INTOLERANCIA 
• Violan antros, gaseras y comercios niveles de decibeles 
Los “antros”, gaseras y comercios siguen generando la principal causa de violaciones al 

Coremun, por superar los decibeles permitidos por la norma, que establece que de 6 a 22 
horas no deberá rebasar los 68 decibeles y de 22 a 6 horas los 65 decibeles. De hecho, el 

área de Normatividad e Impacto Ambiental del ayuntamiento de Puebla sancionó a 19 
establecimientos por infringir el nivel de ruido establecido por las autoridades municipales. 
Además, durante los operativos se detectó que 138 establecimientos están fuera de la 

norma, por lo que 19 fueron sancionados, cuatro clausurados temporalmente y al resto sólo 
se hicieron las recomendaciones para hacer las modificaciones a sus negocios. (Alejandro 

Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110020 

 
PERIODICO DIGITAL 
• Ayuntamiento heredará trabajos de pavimentación a la siguiente administración 

El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, reconoció 
que ocho obras que se construirían con concreto hidráulico durante esta administración se 

han cancelado debido a falta de recursos. En entrevista, manifestó que el recurso que se 
requiere es aproximado a los mil 200 millones de pesos, por lo que los proyectos ejecutivos 
se quedarán para la siguiente administración quien determinará si los ejecuta o los cancela. 

Los trabajos se realizarían en las avenidas Xonaca, 24 Norte-Sur, 25 y 31 Oriente-Poniente, 
circuito Juan Pablo II y avenida Las Torres; así como los bulevares Norte y Valsequillo. 

(Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_heredara_trabajos_de_pavimentacion_a
_la_siguiente_administracion#.UcJBN702VRs 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• También en la capital hay focos de pobreza: RMV 
Esta mañana fueron iniciadas las obras de rescate de la plaza pública de la junta auxiliar de 
San Jerónimo Caleras, que correrán a cargo del gobierno del estado y del ayuntamiento 

capitalino. En una gira de trabajo por ese punto del norte de la ciudad, el gobernador Rafael 
Moreno Valle señaló que no solo es en las poblaciones del interior del estado donde se tienen 

focos de pobreza, sino también en la capital poblana. En ese sentido, refrendó su 
compromiso a seguir trabajando de la mano del presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, 
para disminuir las condiciones de  desigualdad en la capital. (Santiago Quintana)  
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http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/ 
 

NG PUEBLA 
• Ayuntamiento sanciona a 19 establecimientos por exceder niveles de ruido 
En el primer trimestre de este 2013, el Ayuntamiento de Puebla ha sancionado 19 

establecimientos por exceder sus niveles de ruido, a través del programa “Bájale”, informó 
Juan Pablo Ramírez Camarena, coordinador de Normatividad e Impacto Ambiental, quien dijo 

que 15 más están en proceso de investigación. En un acercamiento informativo, el 
funcionario municipal especificó que tienen detectados alrededor de 138 negocios que 
cuentan con un sistema de sonido, de los cuales sólo cuatro han tenido que ser clausurados 

de manera temporal por no cumplir con la norma y a dos se les clausuró el equipo por 
contaminación auditiva. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/57886ayuntamiento-sanciona-19-establecimientos-por-
exceder-niveles-de-ruido#.UcJNU702VRs 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Corrigen daños de entubamiento del río Rabanillo   
El titular de la Secretaría de Infraestructura (SI), José Cabalán Macari Álvaro, informó que ya 

se corrigieron las afectaciones que sufrió el entubamiento del río Rabanillo, las cuales se 
generaron por una atípica lluvia que se registró a principios de este mes en Santiago 

Momoxpan. Importante es mencionar que casi inmediatamente después de estos 
acontecimientos, funcionarios de dicha dependencia informaron que la empresa encargada 

de esta obra comenzaría con los trabajos de reparación y también que se llevaría a cabo la 
sustitución del material lateral del canal a la profundidad que se requiera. (Aldo Miguel, 
digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3023969.htm  
 

HERALDO 
• Desaparecerán 14 rutas con II y III líneas de Metrobús 
La puesta en marcha de la segunda y tercera línea de la Red Urbana de Transporte 

Articulado (RUTA) afectará directamente a 945 unidades de 14 rutas, pero falta ver los 
recorridos de las líneas perjudicadas cuando entren las alimentadoras, consideró Ernesto 

Cholula, uno de los integrantes de la Asamblea Permanente del Transporte. La Secretaría de 
Transportes informó que con la puesta en marcha de la segunda y tercera línea de la RUTA, 
un total de 945 unidades de 14 rutas saldrían de circulación. (Alejandra Corona Flores)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-20/portada/desapareceran-14-rutas-con-ii-y-
iii-lineas-de-metrobus 

 
INTOLERANCIA 
• La ST acepta que RUTA suma 37 accidentes 

La Secretaría de Transportes (ST) se auto corrige y reconoce que el sistema de la Red 
Urbana de Transporte Articulado (RUTA) ha tenido 37 accidentes, con 16 lesionados y un 

fallecido como saldo. La dependencia del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas sólo había 
reconocido tres accidentes en su respuesta a una solicitud de información previa, cifra muy 
distinta a la entregada en la nueva respuesta. Según la respuesta del oficio UAAI. 

ST.156/2013, se han registrado 37 accidentes vehiculares en total del sistema RUTA, 17 de 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-20/portada/desapareceran-14-rutas-con-ii-y-iii-lineas-de-metrobus
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-20/portada/desapareceran-14-rutas-con-ii-y-iii-lineas-de-metrobus
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ellos de la troncal o metrobús, y 20 de sus alimentadoras, desde que iniciaron operaciones a 
mediados de enero. (Redacción) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110023 
 
MILENIO  

• Dignificar mercados, entre los compromisos de Gali Fayad  
Ante más de dos mil integrantes del Movimiento de Organizaciones Sociales Unidad por 

Puebla (MOSUP), el abanderado de la coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, se 
comprometió a dignificar los mercados de la capital así como impulsar el consumo en los 
centros populares de abasto. Señaló que no es posible que los mercados no cuenten con los 

servicios básicos para su funcionamiento, por lo que dijo que de llegar al gobierno municipal 
el 7 de julio buscará que existan las condiciones necesarias para su desarrollo “no puede ser 

que nuestros mercados, por falta de luz y acondicionamiento cierren sus puertas a las 7 de 
la noche…”. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ebc1c3019928ee969134ff174e969bbc  

 
MILENIO  

• Central de autobuses al sur, la propuesta a Puebla Unida 
La construcción de una nueva central de autobuses en la zona sur es una de las propuestas 
que presentaron al abanderado de la coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad durante su 

encuentro con más de un centenar de directivos, socios, gerentes y permisionarios de la 
Central de Autobuses de la Ciudad de Puebla (CAPU), y detalló que dicha propuesta tendrá 

que ser analizada, toda vez que está podría ir de la mano con la creación del Mercado de 
Mariscos en la zona sur. Expuso que entre los servicios que gestionará para el municipio se 

encuentra la pavimentación de diez de las arterias principales que conectan la ciudad, lo que 
permitirá un mejor traslado de los ciudadanos. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ebc1c3019928ee969134ff174e976614  

 
MILENIO  

• Registra Puebla alza del 9.5% en robo con violencia 
En lo que va de este año, Puebla registró un incremento del 9.5 por ciento en el delito de 
robo con violencia durante el periodo de enero a mayo en comparación con el 2012, según el 

último deporte del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. No 
obstante, en los primeros cinco meses del año ha disminuido el número de delitos del fuero 

común cometidos en el territorio poblano, aunque para este año suman diez secuestros y 17 
mil 128 robos. De un total de 41 mil 220 delitos cometidos de enero a mayo del 2012, 18 mil 
867 fueron robos, de los cuales 5 mil 613 se realizaron con violencia. Mientras que en el 

mismo periodo. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ebc1c3019928ee969134ff174e932617  

 
PUEBLA ON LINE 
• Ayuntamiento de Puebla sanciona a 19 comercios por exceso de ruido 

El ayuntamiento de Puebla, a través de la Coordinación de Normatividad e Impacto 
Ambiental, informó los resultados del programa “Bájale”, implementado a comercios y 

servicios.Durante el primer  trimestre del año, se han detectado 138 establecimientos fuera 
de la norma permitida.De estos, 19 establecimientos han sido sancionados, 4 han sido 
clausurados temporalmente, en 2 de ellos se ha clausurado el equipo de sonido y 9 gaseras 

han sido apercibidas. Juan Pablo Rodríguez Camarena, coordinador de Normatividad e 
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Impacto Ambiental, informó que los decibeles permitidos en cada establecimiento no deben 
sobrepasar los 68 puntos de 6 a 22:00 horas. Posteriormente de 22:00 a 5:59 horas la 

normatividad permitida es de 65 decibeles. (Lesly Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41382:ayuntamiento
-de-puebla-sanciona-a-19-comercios-por-exceso-de-ruido&Itemid=125 

 
RETO DIARIO 

• MOSUP declara apoyo a Gali, luego de asistir a su Congreso Ordinario 
El MOSUP pidió a los candidatos a la presidencia municipal de Puebla modificar el Coremun 
para que se deje de criminalizar a los comerciantes informales, además de hacer una 

reestructuración total de los mercados y la creación de un centro de abasto en el sur de la 
ciudad, esto durante el Congreso Ordinario de la organización, evento al cual sólo llegó 

puntual el aspirante por Puebla Unida, Antonio Gali Fayad. El Movimiento de Organizaciones 
Sociales Unidas de Puebla (MOSUP) convocó a un foro con los aspirantes a la alcaldía, dentro 
de su Tercer Congreso Ordinario, al cual llegó en tiempo y forma solamente, Gali Fayad; 

mientras que Miguel Ángel Ceballos López, por el Partido del Trabajo (PT), arribó cinco 
minutos antes que terminara el evento, lo que le costó abucheos por parte de la multitud y 

que no lo dejaran exponer sus propuestas.. (Hugo Sánchez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47374&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-MOSUP-declara-apoyo-a-Gali,-luego-de-asistir-a-su-Congreso-Ordinario 

 
RETO DIARIO 

• La OCDE analiza planes de desarrollo territorial Puebla-Tlaxcala 
Con la finalidad de detonar beneficios en materia de competitividad que mejoren la calidad 

de vida de los habitantes de la zona conurbada Puebla-Tlaxcala, en representación del 
Gobierno del Estado, el Secretario de SEP, Jorge Alberto Lozoya, y de parte del 
Ayuntamiento de Puebla, el Coordinador General del IMPLAN, Luis Armando Olmos Pineda, 

participaron en la sesión del comité de Políticas de Desarrollo Territorial, de la OCDE, que se 
llevó a cabo este martes, en el Centro de Conferencias de la OCDE en París, Francia. (Hugo 

Sánchez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47375&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-La-OCDE-analiza-planes-de-desarrollo-territorial-Puebla-Tlaxcala 

 
NG PUEBLA 

• Bomberos extinguieron incendio de empresa 
Resultado de una oportuna intervención por parte de Policías Estatales Bomberos, se logró 
extinguir en su totalidad un incendio al interior de una empresa textil con razón social 

“Franelas de México”. Un equipo de 11 uniformados a bordo de 3 unidades de la corporación, 
acudieron a una fábrica de franelas ubicada en  calle Maximino Ávila Camacho esquina 32 

Norte de la Colonia Santa Bárbara en la ciudad de Puebla. Al arribar al lugar elementos del 
Heroico Cuerpo de Bomberos observaron  3 áreas de plafón de unicel incendiándose. 
(Redacción) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/57840bomber%E2%80%8Bos-extinguier%E2%80%8B-
incendio-de-empresa#.UcJNu702VRs 

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

Javier López Díaz 
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Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM 
• Esta madrugada toco tierra en Veracruz la tormenta Barry y desata lluvias en Puebla. 

• Van varios negocios detectados en violación de los niveles auditivos por lo menos 120 
negocios son detectados por contaminación adictiva y 19 de ellos ya fueron sancionados. 
• Rafael Moreno Valle anuncia apoyo para dar certeza jurídica al parque industrial en 

Ciudad Serdan. 
• El candidato de Puebla a la alcaldía Tony Gali ofreció recupera mercados esto durante 

la gira de proselitismo político que se llevo acabo. Y por la tarde noche señalo que no 
descarta la construcción de una nueva central de autobuses en otra parte de la Ciudad de 
Puebla. 

• El Gobernador del Estado Rafael Moreno Valle y el Alcalde Eduardo Rivera atestiguan 
mejoras en la plaza de Caleras al señalar que todos reciben obras sin distinción alguna. 

• Hallan otra mujer asesinada en la 16 de Septiembre. 
• Detienen en Venustiano Carranza al violador de 2 menores de edad 1 de ellas quedo 
embarazada de este sujeto. 

• 5 lesionados deja el accidente en la 18 poniente y 19 sur. 
 

 Enrique Montero Ponce  
Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 FM  
• El debate entre los candidatos a la Presidencia Municipal permitirá a los Ciudadanos 

tomar una mejor decisión el 7 de Julio afirmo el Gobernador Rafael Moreno Valle. 
• El Alcalde Eduardo Rivera aseguro que serán los Poblanos los que tomen la mejor 

decisión sobre quien será su sucesor. 
• 3 de cada 10 mujeres en Puebla son agredidas física psicológica y hasta sexualmente 

en el ámbito publico revelo un estudio resiente. 
 
 ABC Radio Leticia Montagner  

Inicia: 6:00 AM / 1280 AM 
• Por su parte el edil de Puebla, ERP, expuso que se encuentra satisfecho tras el debate 

ya que cada candidato tuvo sus estrategias para sumar electores indecisos a su causa.  
• El abanderado de Puebla Unida, AGF, se reunió con personas de la CAPU y les aseguró 
que de llegar a la presidencia municipal combatirá la delincuencia, el ambulantaje y los taxis 

piratas, dijo que esta preparado contra la guerra sucia que se dará en su contra en los 
siguientes días.  

 
Alejandro Mondragón 
Inicia: 06:00 HRS. / 1010 AM  

• El trato a cubetazos y manigerazos entre gobernantes se vivió en Puebla hace 2 años 
esto lo considero el Presidente Municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez durante una gira de 

trabajo con el Gobernador Rafael Moreno Valle por San Jerónimo Calera. 
 
Iván Mercado 

Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM 
 

• Llueve en varios puntos de la capital de acuerdo a la alerta naranja  en varios estado  
de la republica mexicana  por la presencia de una Tormenta Tropical  
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• Con la finalidad de mantener a este estado como una entidad el gobernador  Rafael 
Moreno Valle Rosas se reunión con los encargados de la seguridad de la federación y del 

ejercito mexicano para analizar para reforzar la seguridad del estado  
• En lo que resta de la actual administración municipal el ayuntamiento de Puebla 
invertirá  200 millones de pesos en trabajos de rehabilitación en la zona de Zabaleta y en la  

11 norte sur anuncio el secretario de obra Felipe Velazquez  
• Este mismo funcionario dio a conocer que por falta de recursos no se podrán concluir 

todos lo proyectos que se tenían contemplados como la pavimentación de concreto hidráulico 
en la 11 sur  
• En el marco del tercer aniversario del Movimiento Organizaciones Sociales Unidas de 

Puebla Ac (Mosup) esta organización arropó al candidato de la Coalición Puebla Unida 
Antonio Gali Fayad quien fue uno de los tres aspirantes a la presidencia que llego puntual a 

la cita. 
 
VERTICE 102.1 FM Patricia Estrada 

Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM 
• El Gobernador Moreno Valle y el presidente Municipal Eduardo Rivera ponen en 

marcha el programa de espacios públicos  
• Se heredara a la siguiente administración municipal 7 proyectos de pavimentación de 
concreto hidráulico    

• Clausura ayuntamiento negocios por contaminación auditiva  
• Antonio Gali Fayad planteo la construcción de una terminal de autobuses en el sur de 

la ciudad  
• Para el alcalde Eduardo Rivera no hubo ganador del debate   

  
Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz 
Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7 

• Efectivamente ya es una tormenta tropical se llama Barry y es la segunda de la 
temporada, que esta entrando por la zona de las aguas del Caribe del Golfo de México, se 

esperan vientos en Veracruz de hasta 75 kilómetros por hora, la condición es mala del clima 
para Puebla, Oaxaca e Hidalgo.  
• Consignan al policía municipal que por pasarse el alto ocasiona la muerte de una 

persona de la tercera edad, aquí en Puebla en el Centro Histórico, es acusado del delito 
culposo y de daños en propiedad ajena. 

 
Carolina Gil/Gabriel Alatriste 
Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla  

• Y continuaran las lluvias por este fenómeno climatológico denominada Barry a llegado 
a territorio nacional y esta afectando el centro del país. 

• Los poblanos avalan la decisión del Gobierno Municipal de dejar libres de ambulantes 
las calles del primer cuadro de la ciudad esto tras el operativo del pasado fin de semana. 
• Quedan solo 15 días para el registro de estudiantes para el examen de admisión del 

BUAP el año pasado 46 mil aspirantes presentaron esta evaluación y se espera en este 2013 
superar la cifra. 

• Datos revelan que el transporte publico es el foco rojo enguanto a contaminación 
genera el 80% es decir al año por automovilistas se emiten 8 toneladas de partículas nocivas 
en la atmósfera. 

 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 20 de Junio de 2013 

 
 

 12 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Debate servirá para que los ciudadanos sepan por quién votar 
Las propuestas que expusieron en el reciente debate Antonio Gali Fayad, Enrique Agüera 

Ibáñez y Miguel Ángel Ceballos, candidatos de las coaliciones Puebla Unida, 5 de Mayo y del 
Partido del Trabajo (PT) servirán para que los ciudadanos sepan por quién votar en las 

elecciones del 7 de julio. Así lo consideró, en una breve entrevista que ofreció a los medios 
de comunicación, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, quien aplaudió que 
este encuentro realizado el pasado martes por la noche haya sido de propuestas y no de 

confrontaciones y señalamientos. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3023947.htm    

 
HERALDO 
• Moreno Valle roba y se burla de los poblanos con su rueda 

Un robo y una burla más es lo que los poblanos tendrán y no precisamente la megarrueda de 
observación que el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas anunció, y que tanta molestia 

desató, pues del erario salieron los 400 millones de pesos para su compra e instalación. Cuál 
es la obsesión real del gobernador, quien quita a un particular un predio del que desaparece 
una rueda de 20 millones de pesos, costeada con inversión privada, para que a dos años de 

esta acción malgaste un recurso millonario público en instalar otra rueda que no cumple ni 
con la mitad de expectativas que generó por sus dimensiones y características, colocada 

además en una zona donde lo único que se observa es el paso de automóviles o los techos 
de un centro comercial. (Josefina Álvarez) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-20/moreno-valle-roba-y-se-burla-de-los-
poblanos-con-su-rueda 
 

HERALDO 
• Investiguen a Tony Gali, exige bancada del PRI 

El Grupo legislativo del PRI presentó un Punto de Acuerdo ante la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión en cual solicitarán a la Procuraduría General de la República que 
investigue el origen de los recursos económicos y patrimoniales del candidato por la 

Coalición Puebla Unida que integra a PAN y PRD, a la Alcaldía de la capital del estado de 
Puebla, José Antonio Gali Fayad. Dicho punto de acuerdo que sería “subido” al pleno de la 

sesión de ayer de la Comisión Permanente, plantea como urgente el que se deslinden 
responsabilidades sobre los presuntos actos de corrupción y los delitos de enriquecimiento 
ilícito y falsedad de declaraciones, así como que se haga caer todo el peso de la ley contra 

quienes resulten responsables. (Juan Carlos Fonseca) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-20/politica/investiguen-tony-gali-exige-

bancada-del-pri 
 
HERALDO  

• Se desangran marchistas poblanos en el DF 
La legisladora federal Roxana Luna, junto con integrantes del Movimiento Nacional los de 

Abajo del estado de Puebla, acudieron a una acción en donde ponen en peligro su vida al 
desangrarse con jeringas, quienes la utilizaron para señalar y escribir al gobernador Rafael 
Moreno Valle que sólo buscan una audiencia y diálogo para resolver los diversos problemas 

de trabajadores, campesinos, mototaxistas y vendedores ambulantes, esto los hizo al 
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cumplir su tercer día de plantón indefinido a las afueras de la Secretaría de Gobernación de 
la capital del país. Los más de ocho mil habitantes que iniciaron la megamarcha por la 

dignidad en la defensa de la tierra, han sostenido reuniones con funcionarios de la Secretaría 
de Gobernación, donde buscan que ellos sean los garantes e interlocutores para que el 
ejecutivo estatal Moreno Valle los reciba a la brevedad posible. (Redacción) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-20/portada/se-desangran-marchistas-
poblanos-en-el-df 

 
SINTESIS 
• Positivo debate entre candidatos: RMV 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, evalúo como positivo el debate entre los 
candidatos a la presidencia municipal, ya que dijo se centró en propuestas. En breve 

entrevista, el mandatario estatal opinó que los ciudadanos esperaban escuchar los 
planteamientos de los candidatos, por lo que este fin se cumplió. "Qué bueno que haya sido 
de propuestas y eso es lo que estábamos esperando los ciudadanos para que puedan tomar 

una decisión más razonada de su voto", declaró a reporteros en la junta auxiliar de San 
Jerónimo Caleras. (Claudia Aguilar)  

http://sintesis.mx/articulos/65136/positivo-debate-entre-candidatos-rmv-/puebla 
 
SINTESIS 

• Confía Regordosa en ganar debate 
Previo a un recorrido por el distrito 14, en la zona de Clavijero, el candidato a diputado local 

por esa demarcación, Pablo Rodríguez Regordosa, afirmó que él ganará el debate a sus 
adversarios tanto del Partido del Trabajo como de la coalición 5 de Mayo. Rodríguez 

Regordosa, quien se desempeñó como secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo 
Económico del gobierno estatal, no descartó que en el debate del próximo viernes, vaya a 
retomar su labor en el gabinete de Rafael Moreno Valle, tal como la atracción de Audi a 

Puebla. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/65132/confia-regordosa-en-ganar-debate-/puebla 

 
SINTESIS 
• Trabajo para trasformar a Puebla 

Al asistir en compañía de la presidenta del SEDIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, al 
inicio de operaciones del Hospital de la Mujer de esta localidad, el Gobernador Rafael Moreno 

Valle, subrayó que la coordinación con los gobiernos municipales, y en su caso con él federal, 
se encuentra tras la realización de obras de alto impacto social. La coordinación también se 
plasma en actividades que permiten mantener a la entidad como un estado seguro, así como 

en la dotación de servicios y la ampliación de la conectividad carretera y vial de la entidad. 
Podemos hacer más juntos que cada quien por su lado, sostuvo. (Fernando Fernández)  

http://sintesis.mx/articulos/65156/trabajo-para-trasformar-a-puebla/puebla 
 
SINTESIS 

• Retoman tema de Ley Chapulín 
A medio proceso electoral, diputados de la fracción del PRI, retoman el tema de la Ley 

Chaupilín,  por lo que presentarán una iniciativa que evite que legisladores y presidentes 
municipales abandonen sus puestos en busca de otros cargos de elección popular, sin que 
hayan concluido su periodo por que fueron electos con anterioridad. En rueda de prensa, el 

diputado local por el distrito XVI con cabecera en Tepeaca del PRI, Jesús Vázquez Viveros, 
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dio a conocer que este día presentará la iniciativa en el pleno del Congreso a fin de que sea 
votada y así se elimine la disposición legal de que los "políticos inquietos" puedan solicitar 

licencia para irse a buscar otro cargo de elección popular. (Irene Díaz Sánchez)  
http://sintesis.mx/articulos/65153/retoman-tema-de-ley-chapulin/puebla 
 

SINTESIS 
• Desmiente candidato compra de votos 

Candidato a diputado por el distrito XVI de la coalición 5 de mayo, Víctor Manuel Giorgana 
Jiménez desmintió que haya comprado o coaccionado el voto en Los Ángeles Tetela, además 
en tono sarcástico agradeció al líder nacional del PAN que lo haga famoso son sus 

declaraciones infundadas. En entrevista, el aspirante a diputado local se desmarcó de los 
"infundios" que hicieron en su contra a nivel nacional, e incluso dejó en claro que sigue en 

pie el apoyo a los pobladores de la comunidad con una tonelada de cemento, gane o no 
gane, compromiso que afirmó fue personal como candidato y no a nombre de Enrique 
Agüera Ibáñez. (Irene Díaz Sánchez)  

http://sintesis.mx/articulos/65152/desmiente-candidato-compra-de-votos/puebla 
 

SINTESIS 
• Celebra arzobispo de Puebla debate 
Para el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, el debate que se efectuó entre los 

candidatos a la alcaldía de la capital, Enrique Agüera Ibáñez, Antonio Gali Fayad y Miguel 
Ángel Ceballos, fue un foro positivo, ya que se basó en las propuestas y no en 

descalificaciones. En entrevista posterior a la colocación de la primera piedra del edificio de 
La Contaduría Pública del Colegio de Contadores, el jerarca de la grey católica, aseguró que 

los ciudadanos realmente querían escuchar las ideas a ejecutar que cada uno de los 
aspirantes tiene, en caso de ganar la elección el próximo 7 de julio. (Abel Cuapa)  
http://sintesis.mx/articulos/65147/celebra-arzobispo-de-puebla-debate/puebla 

 
INTOLERANCIA 

• Ordenan desde San Lázaro a la PGR investigar a Gali 
Ayer desde San Lázaro, la denuncia contra Tony Gali sobre los presuntos actos de corrupción 
y por el delito de enriquecimiento ilícito y falsedad de declaraciones tomó un nuevo cauce. El 

grupo legislativo del PRI presentó el punto de acuerdo ante la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión y, tras analizar el caso, se exhortó a la Procuraduría General de la 

República a investigar el origen de los recursos económicos y patrimoniales del candidato de 
la coalición Puebla Unida por la presidencia municipal. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110024 

 
CAMBIO  

• Triunfa en el debate…por lo menos en volantes 
Basados en información del desconocido Grupo Impacto Inteligente 360, el equipo agüerista 
lanzará desde hoy una “campaña de tierra” para presumir el “triunfo” del candidato de la 

alianza “5 de Mayo” en el debate organizado por el colectivo Actívate por Puebla, pues de 
acuerdo a su encuesta 70 por ciento de sus entrevistados da como triunfador del encuentro 

a Enrique Agüera Ibáñez. Esto, a pesar de que casas encuestadores reconocidas como Mas 
Data, Opina y Lavín y Asociados señalaron como ganador a Antonio Gali Fayad.. (Gerardo 
Ruiz) 
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http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/15253-agüeristas-
volantearon-otra-vez-encuesta-patito 

 
CAMBIO 
• Fracasa IEE en organización de los primeros debates a diputados 

El Instituto Electoral del Estado (IEE) fracasó en la organización de los primeros debates 
entre candidatos a diputados locales, pues la mayoría de los encuentros no se trasmitieron 

en vivo para que los electores escucharan las propuestas de quienes buscan representarlos 
en el Congreso local. Ayer se llevaron a cabo los debates entre los candidatos de los 
primeros seis distritos de la entidad: Xicotepec, Huauchinango, Zacatlán, Zacapoaxtla, 

Tlatlauquitepec y Teziutlán. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/15259-fracasa-iee-

en-organización-de-los-primeros-debates-a-diputados 
 
CAMBIO 

• Renuncia a los mítines, sólo recorrerá colonias 
Al recorrer las calles de la junta auxiliar de San Pablo Xochimehuacán, Enrique Agüera 

Ibáñez aseguró que cerrará en una campaña de tierra. En la recta final rumbo al 7 de julio, 
el abanderado de la coalición “5 de Mayo” indicó que su estrategia proselitista se basará en 
recorridos a pie por todos los rincones de la Angelópolis, a fin de buscar convencer a los que 

aún no definen su voto. Durante una gira proselitista por la junta auxiliar de San Pablo 
Xochimehuacán, al norte de la ciudad, Agüera Ibáñez consideró que la prioridad es atender a 

la ciudadanía y conocer sus necesidades, por encima de realizar actos masivos que pudieran 
tener un mayor impacto mediático. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/15250-agüera-no-
hará-eventos-recorrerá-casa-por-casa 
 

CAMBIO 
• Se equivocaron en el vestuario; no hubo mala leche de AxP 

El consultor Darío Mendoza, experto en marketing político y de imagen,consideró que la 
pésima vestimenta de Enrique Agüera durante el debate del martes fue responsabilidad de 
su equipo de asesores y no de una mala jugada por parte del movimiento Actívate por 

Puebla con el objetivo de perjudicar al abanderado de la coalición “5 de Mayo”. En entrevista 
durante el programa #NosotroslosTroles que conduce Arturo Rueda, Selene Ríos y Zeus 

Munive, Mendoza, quien ha asesorado a personajes como Vicente Fox y Martha Sahagún, 
consideró que el error de la imagen de Agüera, cuyo cuello inexistente le robó cámara al 
debate en su conjunto, fue culpa del equipo del candidato, que tomó malas decisiones al 

elegir el color de la corbata, el tipo de saco y el ancho del cuello de la camisa del ex rector. 
(Tonatiuh Muñoz Aguilar) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/15296-se-
equivocaron-en-el-vestuario-no-hubo-mala-leche-de-axp 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• Propone el PRI punto de acuerdo en la Cámara Baja para que PGR investigue a Gali 

La fracción parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI) sometió ayer a la 
Cámara Baja del Congreso de la Unión un punto de acuerdo para que esa soberanía haga un 
exhorto a la Procuraduría General de la República (PGR) a fin de que se investigue al 

candidato a la presidencia municipal de la capital estatal por la coalición Puebla Unida, José 
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Antonio Gali Fayad, por presuntos actos de corrupción, amén de los delitos de 
enriquecimiento ilícito y falsedad en declaraciones. Las consideraciones del punto de acuerdo 

–que pueden ser consultadas en la liga 
http://www.senado.gob.mx/index.php?ver=sp&mn=2&sm=2&id=41833–. (Martín 
Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/-propone-el-pri-punto-de-acuerdo-
en-la-camara-baja-para-que-pgr-investigue-a-gali_id_26048.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   
• Menos de 14% de los hogares tendrán acceso a los debates distritales del IEE 

Los debates entre candidatos a diputados que organizó el Instituto Electoral del Estado (IEE) 
serán transmitidos vía internet, por lo que sólo 14.6 por ciento de los hogares podrán 

acceder a los mismos ya que es la cobertura que tiene ese servicio en Puebla, de acuerdo 
con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).  El representante del 
Partido del Trabajo (PT), Alfonso Rodríguez Periáñez, alertó que la audiencia podría ser aun 

menor, ya que el órgano comicial no realizó ningún tipo de campaña para dar a conocer a la 
población la realización de esos encuentros que, a partir de esta elección, son obligatorios en 

el estado. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/menos-de-14-de-los-hogares-
tendran-acceso-a-los-debates-distritales-del-iee_id_26010.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• En debate Gali exhibió las carencia de los gobiernos de Rivera y Moreno Valle: PRI 
El delegado especial del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) para Puebla, Fernando Moreno Peña, señaló que la participación del 
candidato Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, en el debate del lunes demostró el fracaso de 
los gobiernos de Eduardo Rivera y del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, debido que el 

candidato oficial prometió hacer trabajos que la actual administración estatal y municipal no 
han podido, como reparar baches y luminaria. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/-en-debate-gali-exhibio-las-carencia-
de-los-gobiernos-de-rivera-y-moreno-valle-pri_id_26049.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• Escuelas, hospitales y carreteras ofrece Gesa para que acepten hidroeléctrica en 

Xochitlán 
Carreteras, centros recreativos, brechas, hospitales, puentes, becas, desayunos calientes, 
pavimentación de calles, reconstrucción de escuelas y hasta un porcentaje de las utilidades 

directo a las comunidades de cuatro municipios de la Sierra Norte de Puebla es lo que ofrece 
la empresa Gesa a indígenas y campesinos para que acepten la construcción de una 

hidroeléctrica en Xochitlán de Vicente Suárez.. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/escuelas-hospitales-y-carreteras-
ofrece-gesa-para-que-acepten-hidroelectrica-en-xochitlan_id_26000.html  

 
E-CONSULTA 

• En última etapa de campaña Sulaimán recorre todo el distrito 14 
El candidato a diputado local por el distrito 14 por la coalición 5 de Mayo PRI-PVEM, Héctor 
Sulaimán Safi, aseguró ante vecinos del Resurgimiento “que los diputados están para apoyar 

a los ciudadanos siendo unos gestores importantes de las necesidades ciudadanas”. Durante 
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un encuentro con habitantes del distrito y visita casa por casa, Sulaimán Safi destacó 
“estamos en la última etapa de la campaña, ya recorrí todas las colonias y secciones que 

integran el distrito 14 presentando las mejores propuestas con un gran sentido de 
responsabilidad y compromiso”. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-19/política/en-última-etapa-de-campaña-

sulaimán-recorre-todo-el-distrito-14 
 

E-CONSULTA 
• Recorta Puebla en 393 mdp su deuda en últimos 2 años: aregional 
Puebla suma cinco mil 694.6 millones de pesos de deuda directa hasta el primer trimestre de 

2013, cantidad que es la más baja de los últimos tres años, de acuerdo con el reporte 
denominado "Deuda Pública, la realidad en las Entidades Federativas", realizado por la 

consultora aregional. Según el documento presentado este miércoles, la deuda contraída por 
el gobierno estatal pasó de cero pesos en diciembre de 2006 a cinco mil 694.6 millones en el 
mes de marzo del 2013. (Gerardo Rojas González) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-19/gobierno/recorta-puebla-en-393-mdp-su-
deuda-en-últimos-2-años-aregional 

 
E-CONSULTA 
• Niega Gali filtrar información contra Agüera; el priísta evita el tema 

Mientras Antonio Gali Fayad, candidato de la alianza Puebla Unida, negó haber filtrado 
información horas antes del debate al diario Reforma en contra de su adversario Enrique 

Agüera Ibáñez, este último dejó entrever  que el encuentro organizado por Actívate por 
Puebla no se dio bajo condiciones de equidad. Previo a reunirse con integrantes de 

Movimiento de Organizaciones Sociales Unidas de Puebla (MOSUP), Gali Fayad negó que él o 
su equipo de campaña tuvieran “injerencia” en la publicación periodística, en la cual se 
revela que familiares de Agüera Ibáñez cuentan con propiedades en Miami. (María Pineda) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-19/política/niega-gali-filtrar-información-contra-
agüera-el-priísta-evita-el-tema 

 
E-CONSULTA 
• Suman 67 ex alcaldes inhabilitados en Puebla 

A la fecha son 67 los ex presidentes municipales que se encuentran inhabilitados para ocupar 
algún cargo público en Puebla por problemas en las cuentas públicas de sus respectivos 

ayuntamientos, aunque hay casos como el de Porfirio Loaeza que ha logrado burlar la 
sanción del Congreso local. De acuerdo con información de la Secretaría de la Contraloría, 
cerca de la mitad de los ex alcaldes fueron sancionados por 12 años, por lo que será hasta 

finales de esta década cuando puedan regresar al servicio público. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-19/política/suman-67-ex-alcaldes-inhabilitados-

en-puebla 
 
E-CONSULTA 

• Falta conocer a los candidatos de Puebla como personas: Arzobispo 
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, explicó que a los electores les falta conocer 

en mayor medida a los candidatos a la presidencia municipal de la capital como personas y 
resaltó la necesidad de tener una mayor información sobre sus propuestas. En entrevista 
durante la colocación de la primera piedra del edificio de la Contaduría Pública del Colegio de 

contadores, el líder de la grey católica en Puebla calificó como positivo el debate entre los 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-19/política/niega-gali-filtrar-información-contra-agüera-el-priísta-evita-el-tema
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-19/política/niega-gali-filtrar-información-contra-agüera-el-priísta-evita-el-tema
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abanderados de Puebla Unida, Antonio Gali Fayad; de la coalición 5 de Mayo, Enrique 
Agüera; y del Partido del Trabajo, Miguel Ángel Ceballos. (Jaime Zambrano) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-19/política/falta-conocer-los-candidatos-de-
puebla-como-personas-arzobispo 
 

E-CONSULTA 
• Universidad Anáhuac pide debates más exigentes 

El rector de la Universidad Anáhuac Puebla, José Gerardo Mata Temoltzin, señaló que el 
debate entre los candidatos a la presidencia municipal de Puebla fue un ejercicio relevante, 
sin embargo, se debe aspirar a un ejercicio en el que haya una discusión de ideas. Resaltó 

que se debe pensar en un debate en el que el moderador pueda intervenir y en donde la 
ciudadanía tenga una interacción en el mismo tiempo en que se desarrolla el ejercicio. (Jesús 

Lemus)  
http://e-consulta.com/nota/2013-06-19/universidades/universidad-an%C3%A1huac-pide-
debates-m%C3%A1s-exigentes 

 
E-CONSULTA 

• Niega Gali haber filtrado información contra Agüera 
Antonio Gali Fayad, candidato de la alianza Puebla Unida, negó estar detrás de la publicación 
que el diario Reforma hizo sobre las propiedades que supuestamente tienen en la ciudad de 

Miami los familiares de Enrique Agüera Ibáñez. En entrevista, aseguró que ni él ni su equipo 
de campaña tuvieron injerencia en la investigación en la que se dio a conocer que Andrea 

Agüera Vera, hija del candidato, es propietaria de un departamento ubicado en la ciudad 
estadounidense. (Jesús Lemus)  

http://e-consulta.com/nota/2013-06-19/pol%C3%ADtica/niega-gali-haber-filtrado-
informaci%C3%B3n-contra-ag%C3%BCera 
 

E-CONSULTA 
• Sandra Montalvo se declara lista para el debate 

A un par de días de que se lleve a cabo el debate organizado por el Instituto Electoral del 
Estado (IEE), la candidata a diputada local por el distrito XII de la Coalición 5 de Mayo (PRI- 
PVEM), Sandra Montalvo Domínguez, manifestó estar lista para exponer sus propuestas y 

convencer al electorado de que ellas es la mejor opción para este cargo de elección popular. 
La aspirante a diputada se dijo confiada en que este ejercicio sea una exposición de ideas y 

no de ataques o descalificaciones entre los participantes. (Jesús Lemus)  
http://e-consulta.com/nota/2013-06-19/pol%C3%ADtica/sandra-montalvo-se-declara-lista-
para-el-debate 

 
E-CONSULTA 

• Piden diputados federales del PRI que PGR investigue a Gali 
Que la Procuraduría General de la República investigue a José Antonio Gali Fayad, candidato 
a la alcaldía de Puebla por la Coalición Puebla Unida, por presuntos actos de corrupción, 

enriquecimiento ilícito y falsedad de declaraciones, pidieron diputados federales del PRI. En 
el marco de la sesión de trabajo de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión y con 

base en versiones periodísticas que le atribuyen a Gali Fayad la posesión de 77 millones de 
pesos producto de supuestos actos de corrupción, la bancada priísta acusó al candidato de la 
Coalición Puebla Unida de haber engañado sistemáticamente a la sociedad poblana haciendo 

creer que su fortuna era producto de sus actividades empresariales.. (Jesús Lemus)  
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http://e-consulta.com/nota/2013-06-19/pol%C3%ADtica/piden-diputados-federales-del-pri-
que-pgr-investigue-gali 

 
E-CONSULTA 
• Predominaron promesas en un debate que no lo fue 

El director de la maestría en Administración y Política Pública del Instituto Tecnológico y de 
Estudios Superiores Monterrey (ITESM) Campus Puebla, Marlon Santillán Quiroz, comentó 

que en el ejercicio en el que participaron los candidatos a la presidencia municipal 
predominaron las promesas. Detalló que en el encuentro entre los candidatos de la coalición 
Puebla Unida, Antonio Gali Fayad; de la alianza 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibañez, y del 

Partido del Trabajo, Miguel Ángel Ceballos, no fue un debate.. (Jesús Lemus)  
http://e-consulta.com/nota/2013-06-19/pol%C3%ADtica/predominaron-promesas-en-un-

debate-que-no-lo-fue 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Candidatura de Miguel Ángel Huepa debe ser anulada: Mejía Ramírez 
El candidato a la diputación local de la coalición “Puebla Unida” por el distrito de San Andrés 

Cholula, Miguel Ángel Huepa, está imposibilitado para buscar un nuevo puesto de elección 
popular porque ante su cabildo no solicitó licencia definitiva, explicó el diputado local, 
Gerardo Mejía Ramírez. En conferencia de prensa, el priista señaló que el propio 

Ayuntamiento de San Andrés informó que el alcalde solo solicitó una licencia temporal para 
contender por la nueva representación popular, así que no está cumpliendo con los requisitos 

que marca la Constitución Mexicana en su artículo 37. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/candidatura_de_miguel_angel_huepa_debe_ser_anula

da_mejia_ramirez#.UcJBzb02VRs 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Moreno Valle atestigua inauguración de obras en Tehuacán 
A un año de haber colocado la primera piedra del Hospital Integral de la Mujer en el 

municipio de Tehuacán, este miércoles el gobernador, Rafael Moreno Valle atestiguó la 
puesta en marcha de este nosocomio que beneficiará a 170 mil mujeres de la región. En una 
intensa gira de trabajo, el Ejecutivo también presenció la puesta en marcha de una cancha 

de fútbol y un gimnasio al aire libre, la rehabilitación del Complejo Cultural "El Calvario", y el 
mejoramiento de la Unidad Deportiva " La Huizachera". (Alejandra Bautista)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_atestigua_inauguracion_de_obras_en_te
huacan#.UcJCB702VRs 
 

PERIODICO DIGITAL 
• La última palabra la tendrán los poblanos: Enrique Agüera 

El candidato a la presidencia municipal de Puebla por la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera 
Ibáñez, señaló que su participación en el debate organizado por Actívate por Puebla no lo 
benefició pero tampoco lo perjudicó, al tiempo de sentenciar que la última palabra la tendrán 

los poblanos el próximo 7 de julio. Entrevistado luego de un recorrido realizado por la junta 
auxiliar de San Pablo Xochimehuacán, el abanderado priista dijo que como "demócrata" 

acudió a este debate pese a las condiciones en las que se desarrolló. (Julio César Morelos)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/la_ultima_palabra_la_tendran_los_poblanos_enrique_a
guera#.UcJCmr02VRs 
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PERIODICO DIGITAL 
• Simpatizantes de AMLO lamentan que en Puebla no haya fuerzas progresistas 

Simpatizantes del político tabasqueño, Andrés Manuel López Obrador (AMLO) e integrantes 
de la Unión Ciudadana en Movimiento, lamentaron que las fuerzas progresistas en Puebla 
hayan desechado la posibilidad de ganar la elección local en Puebla, aliándose con la derecha 

y minimizando el resultado logrado en la pasada elección federal.. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/simpatizantes_de_amlo_lamentan_que_en_puebla_no_

haya_fuerzas_progresistas#.UcHx6udg-VM 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Gali Fayad se reúne con comerciantes del tianguis Colosio ‘La Cueva’ 
El candidato a la presidencia municipal de la capital poblana por la coalición Puebla Unida, 

Antonio Gali Fayad, atendió la invitación del Movimiento de Organizaciones Sociales Unidas 
por Puebla (MOSUP), de manera particular la agrupación de comerciantes del tianguis 
Colosio “La Cueva”, quienes buscaban acercamiento con los 3 candidatos para expresarles 

sus necesidades y presentarles una serie de propuestas para mejorar su actividad comercial. 
(Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/gali_fayad_se_reune_con_comerciantes_del_tianguis_c
olosio_la_cueva#.UcHz0edg-VM 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Este jueves se presentará en Congreso de Puebla inaciativa de 'ley antichapulín' 

Este jueves el diputado local Jesús Vázquez Viveros (PRI) presentará ante el pleno del 
Congreso una iniciativa de reforma a la Constitución de Puebla y a la Ley Orgánica Municipal, 

para garantizar que tanto legisladores como alcaldes concluyan sus respectivos periodos y no 
los dejen a medias en busca de otro puesto de elección popular. ndicó que con esta “ley 
antichapulín” se buscará eliminar la posibilidad de que los representantes populares y 

servidores públicos puedan pedir licencia para participar en otro proceso electoral, situación 
que a todas luces es reprobado por el electorado. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/este_jueves_se_presentara_en_congreso_de_puebla_i
naciativa_de_ley_antichapulin#.UcHz_edg-VM 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Moreno Valle celebra que Debate por Puebla haya sido de propuestas 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, celebró que el debate realizado este 
martes entre los candidatos a la presidencia municipal de Puebla haya sido de propuestas. 
En una breve entrevista al concluir el arranque de obras de mejoramiento de la Presidencia 

Auxiliar de San Jerónimo Caleras, el mandatario señaló que este ejercicio permitirá 
democrático a los ciudadanos tomar la mejor decisión de cara a los comicios del 7 de julio. 

"¡Qué bueno que el debate haga sido de propuestas, eso era lo que estábamos esperando los 
poblanos!", apuntó. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_celebra_que_debate_por_puebla_haya_

sido_de_propuestas#.UcH0P-dg-VM 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Gobernador de Puebla sostendrá una reunión de seguridad para blindar al estado 
Con la finalidad de conocer la incidencia delictiva de las últimas semanas, los recientes 

acontecimientos de inseguridad y las mediciones en comparación con otros estados del país, 
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el gobernador Rafael Moreno Valle se reunirá con personal de la Procuraduría General de la 
República (PGR) y Seguridad Pública Federal, así  como de las áreas de Seguridad del estado 

y el municipio. Asimismo, destacó que para seguir manteniendo a Puebla como una de las 
regiones más seguras del país es fundamental la coordinación de los tres órdenes de 
gobierno, por lo que pidió no politizar el tema de la inseguridad sino buscar soluciones 

compartidas. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobernador_de_puebla_sostendra_una_reunion_de_se

guridad_para_blindar_al_estado#.UcH0iedg-VM 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Debate entre candidatos a la alcaldía de Puebla dejó más indecisos: Díaz Cid 
Un debate gris, con un formato rígido que impidió a los contendientes dialogar entre ellos y 

que dejó más indecisos, fue como el politólogo Manuel Díaz Cid catalogó el encuentro 
realizado el día martes entre los candidatos a la presidencia municipal de Puebla. El 
académico de la UPAEP, aseguró que en México sigue estancado a la hora de organizar 

debates, porque aseguró que no todo es propuestas, también deben de permitir "dimes y 
diretes" entre los oponentes para que el espectador sepa de que están hechos cada uno de 

los aspirantes. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/debate_entre_candidatos_a_la_alcaldia_de_puebla_dej
o_mas_indecisos_diaz_cid_#.UcH1Dedg-VM 

 
PERIODICO DIGITAL 

• Arzobispo pide a candidatos propuestas claras en el tema de seguridad 
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, señaló que la Iglesia católica también es 

víctima de la inseguridad en los templos y en la investidura de los sacerdotes, quienes han 
sifrido asaltos en la capital y en algunos municipios del interior del estado. Al declarar que la 
delincuencia ha entrado a las iglesias se roban alcancías y de tiempo atrás los objetos de 

valor, el prelado indicó que por fortuna se ha detenido el robo de arte sacro por la vigilancia 
que se tiene, pero los ladrones que van por dinero —dijo— buscan las monedas de limosna 

en las urnas de los santos. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/arzobispo_pide_a_candidatos_propuestas_claras_en_el
_tema_de_seguridad#.UcH1Uedg-VM 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Ex rectores de la BUAP se han enriquecido 
Trabajadores y estudiantes de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) 
realizan un plantón a las afueras del edificio Carolino con la finalidad de exigir que  grupos 

priístas no continúen utilizando los recursos de la máxima casa de estudios para 
enriquecerse. El presidente de la comisión de hacienda del comité ejecutivo del Sindicato 

Unitario de Trabajadores de la UAP (SUNTUAP), Arturo Rojas Rodríguez, recordó que desde 
hace 20 años los rectores de la universidad como Enrique Doger Guerrero y José Doger 
Corte, comenzaron a hacerse millonarios utilizando los recursos de la máxima casa de 

estudios. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/52322 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Tony Gali se compromete a dignificar mercados 
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Tony Gali, candidato a la Presidencia Municipal de la coalición Puebla Unida, se comprometió 
ante más de 5 mil comerciantes y tianguistas a dignificar los mercados de la capital, así 

como a impulsar el consumo en los centros populares de abasto. El abanderado de Puebla 
Unida reconoció la labor de quienes de manera diaria se esfuerzan por obtener el sustento 
para sus familias de manera honrada, por lo que dijo habrá de buscar que existan las 

condiciones necesarias para su desarrollo. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/52321 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Gobierno de Puebla orgulloso que VW haya recuperado la confianza en Puebla: RMV 
El gobierno del estado de Puebla hará una nueva inversión para mejorar las inmediaciones a 

la planta Volkswagen. Esta vez será la construcción  del acceso posterior vehicular a la 
fábrica, ubicada en el municipio de Cuautlancingo. La licitación para esa obra fue publicada 
en Compranet y se estima que la obra sea concursada el próximo 3 de julio. La demanda de 

mejores vialidades fue una constante en anteriores administraciones, pero en este gobierno 
se están cumpliendo. (Héctor Hernández)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52320 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Andrea Agüera evita confirmar si tiene propiedades en Miami 

Andrea Agüera, hija del candidato priísta a la presidencia del municipio de Puebla, Enrique 
Agüera Ibáñez, evitó confirmar si es verdad lo publicado en un medio nacional que la 

relaciona como presidenta de la empresa Icon 303 INC, en Miami, Estados Unidos. En breve 
entrevista en la junta auxiliar de San Pablo Xochimehuacán, al acompañar a su padre a un 
recorrido como parte de las actividades de campaña, la joven dijo que le correspondía al 

candidato responder el tema y no a ella. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/52324 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Mejor la calidad y no la cantidad de observadores electorales: Upeap 
La cantidad de observadores electorales no será un aspecto fundamental durante la jornada 

del 7 de julio, sino lo importante es la calidad de los mismos, opinó el politólogo de la 
Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alejandro Guillén Reyes. El 
politólogo de esta Universidad dijo que las personas que van a participar de esta forma en 

las lecciones deben estar muy atentas de las forma en la cual se cuentan los votos y las 
intervenciones de los partidos políticos. (Maribel Velázquez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52323 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Gali se vio bien; Agüera propuso: Diaz Cid 

El candidato que dio una mejor imagen en el debate realizado por Actívate por Puebla 
realizado ayer, fue el de la alianza Puebla Unida, José Antonio Gali Fayad, pero quien tuvo 
algunas propuestas muy buenas fue el candidato de la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera 

Ibáñez, opinó el politólogo de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52324
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52324
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(UPAEP), Manuel Díaz Cid. En cuanto a las ideas manifestadas,  dijo que el candidato de la 
alianza del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM), no supo aprovechar el tema de la inseguridad. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52315 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Deslinda Gali a su equipo tras publicacion de medio nacional contra Agüera 
El candidato a la presidencia municipal de la coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, se 
deslindó, al igual que a su equipo de campaña, de las diversas publicaciones que se han 

generado en los últimos días donde se pone en juico el patrimonio de su contrincante de 5 
de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez. Entrevista, Gali Fayad aclaró que se encuentra enfocado a 

seguir visitando las colonias de la ciudad para convencer al electorado de votar a su favor, 
por lo que confió en que en estas dos semanas se pueda abonar a mantener de manera 
limpia el resto de las campañas políticas. (Santiago Quintana)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Gali se preocupa por los comerciantes informales 
Más de tres mil comerciantes informales del Movimiento de Organizaciones Sociales Unidas 

de Puebla (MOSUP), otorgaron su apoyo al candidato a la presidencia municipal de la 
coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, ya que consideraron que es el único candidato 

que sí se preocupa por los problemas de los comerciantes. Esta mañana los integrantes de 
MOSUP fueron desairados por el candidato a la presidencia municipal de la coalición 5 de 

Mayo, Enrique Agüera Ibáñez,  quien había sido invitado al igual que sus contrincantes,  al 
festejo del tercer aniversario de la conformación de esta organización que reúne a más de 37 
grupos de comerciantes informales. (Santiago Quintana)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/ 
 

PUEBLA ON LINE 
• Tony Gali se compromete a dignificar mercados 
Tony Gali, candidato a la Presidencia Municipal de la coalición Puebla Unida, se comprometió 

ante más de 5 mil comerciantes y tianguistas a dignificar los mercados de la capital, así 
como a impulsar el consumo en los centros populares de abasto. El abanderado de Puebla 

Unida reconoció la labor de quienes de manera diaria se esfuerzan por obtener el sustento 
para sus familias de manera honrada, por lo que dijo habrá de buscar que existan las 
condiciones necesarias para su desarrollo. "No puede ser que nuestros mercados, por falta 

de luz y acondicionamiento, cierren a las 7 o a las 6 de la tarde, cuando las grandes 
empresas cierran a las 11 de la noche, o algunas trabajan 24 horas" señaló Tony Gali. 

(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41377:tony-gali-se-
compromete-a-dignificar-mercados&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

• PRI pide en Congreso de la Unión investigar a Tony Gali 
La Silla Rota informa que presentó el PRI ante la Comisión Permanente del Congreso de la 
Unión un punto de acuerdo en el que se exhorta a la PGR a investigar el origen de los 

recursos económicos y patrimoniales del candidato por la coalición Puebla Unida a la alcaldía 
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de la capital del estado, José Antonio Gali Fayad. En la proposición, los priístas piden 
deslindar responsabilidades sobre presuntos actos de corrupción y delitos de enriquecimiento 

ilícito y falsedad de declaraciones, aplicando todo el peso de la ley contra quien o quienes 
resulten responsables. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41372:pri-pide-en-

congreso-de-la-uni%C3%B3n-investigar-a-tony-gali&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 
• Alerta en Puebla y 10 estados más por tormenta Barry 
El Sistema Nacional de Protección Civil (Sinaproc) informó que durante la noche de este 

miércoles, la depresión tropical 2 podría intensificarse a tormenta tropical, la cual se 
nombraría Barry, acercándose más al centro de Veracruz. Ante la presencia de la depresión 

tropical, Protección Civil mantiene las alertas naranja, amarilla, verde y azul en municipios 
de 11 estados de la República. En su alerta por ciclón tropical, el organismo detalló que el 
sur de Veracruz se encuentra en alerta naranja en fase de acercamiento, mientras que 

Tabasco se encuentra en alejamiento. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41370:alerta-en-

puebla-y-10-estados-m%C3%A1s-por-tormenta-barry&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

• RMV inaugura Hospital de la Mujer en Tehuacán 
Como parte del trabajo coordinado que mantiene la administración estatal con los 

municipios, Tehuacán tendrá un antes y un después al contar con obras de gran impacto a 
beneficio de la sociedad, como el Hospital de la Mujer que a partir de hoy entró en 

operación. El gobernador Rafael Moreno Valle y la presidenta del Sistema Estatal DIF Martha 
Erika Alonso de Moreno Valle, presenciaron la disposición de enfermeras y médicos que 
están comprometidos trabajar a favor de la sociedad y hacer del Hospital de la Mujer un 

nosocomio a la altura de las necesidades de este sector de la población. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41360:rmv-

inaugura-hospital-de-la-mujer-en-tehuac%C3%A1n&Itemid=126 
 
RETO DIARIO 

• Tony Gali se compromete a dignificar mercados 
Tony Gali, candidato a la Presidencia Municipal de la coalición Puebla Unida, se comprometió 

ante más de 5 mil comerciantes y tianguistas a dignificar los mercados de la capital, así 
como a impulsar el consumo en los centros populares de abasto. El abanderado de Puebla 
Unida reconoció la labor de quienes de manera diaria se esfuerzan por obtener el sustento 

para sus familias de manera honrada, por lo que dijo habrá de buscar que existan las 
condiciones necesarias para su desarrollo. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47394&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Tony-Gali-se-compromete-a-dignificar-mercados 
 

RETO DIARIO 
• Espinosa llega tarde a su conferencia y pide debate entre aspirantes metropolitanos 

El candidato a la presidencia municipal de San Pedro Cholula por el Movimiento Ciudadano y 
por la coalición Puebla Unida, José Juan Espinosa Torres, esperó ser invitado a un debate 
entre aspirantes del área metropolitana: “Ojalá hicieran la invitación a los abanderados a 

presidentes de Cuautlancingo, Coronango, San Andrés y San Pedro Cholula, para un debate”, 
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manifestó. Aseguró que para que las propuestas de los candidatos a la presidencia municipal 
de Puebla se ejecuten es necesaria la colaboración de los alcaldes metropolitanos, y no sólo 

las decisiones de los funcionarios de la capital. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47393& 
 

RETO DIARIO 
• Rivera no quiso declarar ganador a Gali en debate de ayer 

El alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, indicó que los poblanos son los que decidirán qué 
candidato ganó el debate del pasado martes, organizado por Actívate X Puebla, y celebró 
que por primera vez se haya realizado un ejercicio democrático de esta naturaleza. En 

entrevista, el edil, prefirió no dar como ganador al abanderado por la coalición Puebla Unida, 
José Antonio Gali Fayad, debido a que expuso que la población es la indicada de calificar el 

desempeño de cada uno de los candidatos a la presidencia municipal. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47389&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Rivera-no-quiso-declarar-ganador-a-Gali-en-debate-de-ayer 

 
RETO DIARIO 

• Espinosa denuncia campaña negra en su contra 
El candidato a la presidencia municipal de San Pedro Cholula por el Movimiento Ciudadano y 
por la coalición Puebla Unida, José Juan Espinosa Torres, lamentó la propaganda negra en su 

contra, repartida por sus contrincantes, aunque prefirió no revelar los nombre de los 
mismos. Con media hora de retraso, el candidato cholulteca, aseguró ser blanco de una 

campaña negra, por lo que al preguntarle los nombres del o las personas involucradas en 
este señalamiento, prefirió no abundar en el tema. (Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47387&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Espinosa-denuncia-campana-negra-en-su-contra 
 

RETO DIARIO 
• Diputado presentará ley antichapulines 

El diputado local por el PRI, Jesús Vázquez Viveros, anunció que este jueves durante la 
sesión ordinaria del Congreso presentará la iniciativa para evitar que legisladores y 
presidentes municipales abandonen sus puestos en busca de otros cargos de elección 

popular, y así erradicar a los políticos chapulines. Cabe mencionar que en la actual 
legislatura fueron 16 los diputados que solicitaron licencias para buscar candidaturas en los 

diferentes procesos internos de los partidos políticos. (Hugo Sánchez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47369&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Diputado-presentara-ley-antichapulines 

 
RETO DIARIO 

• No hay tiempo para un segundo debate: Moreno Peña 
El delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, en Puebla, Fernando Moreno Peña, 
consideró que ya no existe tiempo para realizar un segundo debate entre los aspirantes a la 

presidencia municipal de Puebla, pues restan sólo dos semanas para que concluya el proceso 
electoral. Agregó que el último debate se efectuará el día de la jornada, cuando los poblanos 

definirán qué proyecto de ciudad quieren para los próximos cuatro años con ocho meses. 
(Hugo Sánchez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47370&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-No-hay-tiempo-para-un-segundo-debate:-Moreno-Pena 
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RETO DIARIO 

• IP defiende formato del debate; asegura que hubo piso parejo 
Los miembros de la organización, Actívate X Puebla se sienten tranquilos por apoyar al 
debate y por ofrecer iguales oportunidades a los tres candidatos participantes en el 

encuentro de ayer por la noche. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (Canacintra), Erich Junghanns Diestel, se dijo satisfecho por este ejercicio, 

asegurando que los que salieron ganando fueron los ciudadanos, quienes pudieron ser parte 
de este debate donde se privilegiaron las propuestas.. (Hugo Sánchez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47372&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-IP-defiende-formato-del-debate;-asegura-que-hubo-piso-parejo 
 

RETO DIARIO 
• Candidatos no aterrizaron propuestas en debate: CCE 
“El debate fue bueno, pero faltó saber cómo harán los candidatos para hacer realidad sus 

propuestas”, señaló Fernando Antonio Treviño Núñez, presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE). Las exposiciones de las ideas fueron interesantes, pero es necesario 

saber cómo pondrán en marcha sus propuestas, ya que algunas de ellas no suenan tan 
“aterrizadas” en la realidad.. (Hugo Sánchez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47373&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Candidatos-no-aterrizaron-propuestas-en-debate:-CCE 
 

RETO DIARIO 
• Gali compromete apoyo a comerciantes de mercados capitalinos 

El candidato a la presidencia municipal por la coalición Puebla Unida, José Antonio Gali 
Fayad, se comprometió a apoyar al Movimiento de Organizaciones Sociales Unidas de Puebla 
(MOSUP), en caso de verse favorecido en la elección del próximo 7 de julio. Este miércoles, 

durante el tercer aniversario del movimiento antes mencionado, liderado por Jesús Reyes 
Hernández, el abanderado por el PAN, aseguró que en caso de llegar a la alcaldía poblana 

apoyará a los comerciantes de los 27 mercados que existen en el municipio. (Hugo Sánchez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47378&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Gali-compromete-apoyo-a-comerciantes-de-mercados-capitalinos 

 
INFORMACION NACIONAL  

 
EL UNIVERSAL  
• Buscan en AN limitar poder a Preciado 

La mayoría de los legisladores del PAN en el Senado (23 de los 38) modificó 17 de los 25 
artículos de los estatutos de la fracción para que las decisiones políticas y administrativas de 

su coordinador parlamentario Jorge Luis Preciado —quien no estuvo en la reunión— se 
ratifiquen con la mitad más uno de los senadores panistas. Preciado, líder de la bancada de 
AN, dijo que las modificaciones “no son legales” porque, según su interpretación de la 

normatividad interna, él debe estar presente o nombrar a un vicecoordinador para que 
encabece una reforma de estatutos. (Horacio Jiménez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/42336.html  
 
EL UNIVERSAL  

• Pasa de dar clases a millonaria en 4 años 
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De una regidora del cabildo de esta capital, Beatriz Luque Grenne se convirtió en secretaria 
de Educación en el sexenio de Andrés Granier y una de las colaboradas más cercanas al ex 

mandatario, quien es indagado por peculado y uso indebido del servicio público. La profesora 
de preescolar, en sólo cuatro años en la administración estatal, logró lo que pocos docentes 
harían: hacerse de un patrimonio que incluye tres lujosas residencias, dos casas y dos 

terrenos adquiridos en el mismo año (2010) por una operación comercial de más de 9 
millones de pesos. (Alberto Morales) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/42337.html  
 
EL UNIVERSAL  

• Pemex necesita a la IP para crecer: Peña 
El presidente Enrique Peña Nieto aseguró que la transformación y modernización de 

Petróleos Mexicanos (Pemex), con participación del sector privado, no significa la 
privatización de la paraestatal, y planteó la necesidad de ampliar la capacidad de la empresa 
porque Pemex por sí mismo no tiene los recursos económicos suficientes para detonar y 

desarrollar infraestructura a fin de generar más energía. “Quiero dejarlo claramente 
señalado: no se trata de privatizar. Algunos han creído que la participación del sector 

privado es privatizar, al contrario, una y otra vez he insistido y he declarado que el Estado 
seguirá siendo propietario, dueño de los hidrocarburos del país, del petróleo”, dijo. 
(Redacción) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/42340.html  
 

COLUMNAS 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 
Milenio, el vocero oficial 
Aunque parezca mentira, el día de ayer no faltaron los apasionados que defendieron a capa y 

espada el triunfo de su candidato en el debate por la presidencia municipal de Puebla. 
No faltaba más, para ellos cualquier gesto, cualquier expresión y hasta un bostezo era 

suficiente para definir al ganador de la parodia que ayer presenciamos los poblanos. 
Era como acudir a un concierto de Luis Miguel, en donde pese a la deficiencia del sonido, las 
escuinclas se desmayan con cada grito de su ídolo. 

Así exactamente fue el debate de ayer. 
Lo relevante del caso no fue ver a los fans desbocarse por su favorito, sino ver a los medios 

periodísticos desgarrarse las vestiduras por su candidato. 
Fue patético ver a cada medio entregar su primera plana al candidato oficial, como si 
determinar al ganador de un debate dependiera de las ilusiones personales del director o 

dueño del medio. 
En el colmo del cinismo periodístico, el periódico Milenio tituló a ocho columnas: “Gané el 

debate con compromisos: Gali”. 
Vaya joya periodística del “aguerrido” director editorial de este medio, Pablo Ruiz, quien 
además aprovechó su primera plana para presentar la foto donde Actívate por Puebla 

equilibró a cada candidato con banquitos de alturas distintas para “evitar” que a cuadro se 
vieran las diferentes estaturas, como si ese elemento fuera determinante para definir al 

mejor de los debatientes. 
En un auténtico contrasentido, la —casi ilegible— columna de Pablo Ruiz cuestiona a Actívate 
por el formato del debate, aunque terminan dándole la primera plana a uno de los 

candidatos, cuando se promulga ganador del debate. 
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Lamentablemente, Pablito Ruiz —no el cantante— se convirtió desde hace mucho en un 
palero del morenovallismo, no sólo por su entreguismo como director de Milenio, sino por su 

faceta de “oreja” del gobierno en los eventos oficiales. 
 Cómo olvidar que fue Pablito Ruiz quien se encueró ante un grupo de comensales al haber 
platicado al vocero del gobierno estatal todo lo que se dijo en una mesa en la que estuvimos 

presentes un grupo de periodistas a los que el director de Milenio Puebla acusó con el vocero 
morenovallista. 

Sin duda, el trabajo periodístico que hace Milenio nacional a través de Carlos Marín y Ciro 
Gómez Leyva se ve seriamente dañado por quienes están al frente de la edición local. 
Me consta que Marín es un férreo defensor de la esencia periodística; lamentablemente, 

Pablito Ruiz se ha encargado de pisotear el esfuerzo de quienes han levantado el nombre de 
Milenio. 

Ojalá que el entreguismo de Milenio Puebla obedezca a un compromiso personal de Pablito 
Ruiz, y no a un acuerdo económico de Milenio nacional, lo cual dejaría muy malparados a 
Carlos Marín y a Ciro Gómez Leyva.  

Me resisto a creerlo, pero hoy el único que paga los platos rotos es el nombre de este 
rotativo nacional. 

No hay más. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2363 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
Los problemas legales de Laura Escobar 

El pasado viernes 14 en Ciudad Serdán se dio una fuerte movilización policiaca, a la cual 
siguió un impresionante despliegue de escoltas.  

La mañana de ese viernes un convoy de la Policía Federal Preventiva (PFP) asignado a 
Ciudad Serdán, un grupo de la Policía Ministerial del Estado, oficiales de Seguridad Vial y una 
grúa particular llegaron hasta la casa marcada con el número 402 de la calle 9 Oriente. 

Se detuvieron frente de ese domicilio, donde estaba estacionada una camioneta Mazda 
blanca, con placas de circulación TXP 36 69.  

De inmediato los oficiales sacaron un oficio extendido por el juez segundo de lo Civil de 
Tehuacán, Carlos Isaac Ramírez Nava.  
De acuerdo con el documento judicial, se procedió al embargo de la camioneta Mazda CX 7G 

TXAM, modelo 2010, motor L3, número de serie JM 3ER4 D30B0 37 99 07. 
El embargo se desprendió del juicio ejecutivo mercantil desarrollado con el expediente 

941/2012.  
La camioneta Mazda era usada desde hace dos años de manera cotidiana por Laura Verónica 
Escobar Juárez, actual candidata de Puebla Unida a la presidencia municipal de Ciudad 

Serdán.  
Desde hace dos años, Laura Escobar tenía la posesión y el usufructo de esa camioneta, 

aunque nunca tuvo la factura a su nombre.  
Luego del despliegue policiaco para embargar la camioneta, Laura Escobar ordenó a su 
grupo de escoltas rodear toda la cuadra en la que tiene su domicilio.  

La escena fue caótica. Enterados del embargo a Laura, las tropas priistas llegaron por 
docenas a video grabar los hechos. Por su parte, la candidata dio la orden a sus guaruras de 

que impidieran las grabaciones, esto derivó en un enfrentamiento entre priistas y 
guardaespaldas.  
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Laura Escobar declaró a reporteros que la mañana del viernes 14 que “sujetos desconocidos 
quisieron secuestrar a su hijo”, y que por ello ordenó el despliegue de su grupo de 

seguridad. 
Nada más alejado de la realidad.  
La verdad fue que se efectuó el embargo a una camioneta que estaba bajo posesión y 

usufructo de la candidata de Puebla Unida. 
Ésta no es la primera vez, ni será la última, que Laura Escobar se ve envuelta en litigios y 

temas judiciales.   
Aunque siempre de manera indirecta. 
Laura Escobar tiene como pareja a José Ángel Castillo Rojas, quien en ocasiones utiliza los 

apellidos Castillo Rosas para evadir la acción de la justicia.  
Durante los últimos dos años del marinismo, Laura Escobar y José Ángel Castillo vivieron en 

Tehuacán, ya que fueron colocados por Jorge Aguilar Chedraui en la clínica del ISSSTE de 
aquella ciudad.  
Ahí, como funcionario menor, José Ángel Castillo Rojas se dedicó a defraudar a una 

innumerable cantidad de empresarios, médicos y enfermeras, a quienes les pedía prestamos 
de 40 a 50 mil pesos dejando en “prenda” la factura de su automóvil. 

Sólo que la factura era falsa y además fue “clonada” en múltiples ocasiones.  
De esta manera, José Ángel entregó el mismo documento a una veintena de personas.  
Cuando los agraviados quisieron reclamar el pago del préstamo se encontraban con las 

típicas amenazas de Laura Escobar: “Mira, mejor deja de estar molestando, no sabes con 
quién te estás metiendo. Nosotros tenemos mucha cercanía con el señor, y vamos a tener 

mucha fuerza en el nuevo gobierno”.  
Las mismas amenazas se pronunciaron durante la campaña de 2010, y luego durante el 

efímero paso de Laura por la Dirección General de Gobierno. 
Frente a esas amenazas, que aseguraban “la protección del señor”, la gran mayoría de los 
defraudados optó por la resignación y el olvido.   

Sólo unos cuantos denunciaron los hechos.  
En 2011 Sergio Emilio Gómez Ollivier, actual candidato de Puebla Unida a diputado por el 

distrito de Tehuacán norte, ordenó a sus abogados proceder contra José Ángel Castillo, quien 
al enterarse de la inminente orden de aprehensión se dio a la fuga. Pero Laura Escobar llegó 
a pagar el adeudo. Fue así como Gómez Ollivier canceló el proceso penal y Ángel pudo volver 

a pasearse en los portales.  
Pero ésa no fue la única querella.   

En realidad, son varias las denuncias en contra de Castillo Rojas en la Dirección de 
Averiguaciones Previas de Tehuacán.  
Por ejemplo, está el proceso 280/2012, radicado en el Juzgado Segundo de lo Penal de 

Tehuacán, a cargo del juez Miguel Ángel Hernández Jiménez, quien desde el pasado 13 de 
diciembre de 2012 dictó la orden de aprehensión en contra de José Ángel Castillo por el 

delito de fraude genérico en agravio de la ciudadana Cecilia Cruz Reyes.  
José Ángel tenía otra cómplice: Flor Elia Guadalupe Cruz Irigoyen, quien hace unos días fue 
detenida por policías ministeriales.  

Pese a que tiene una orden de aprehensión en su contra, José Ángel Castillo se desempeña 
como “coordinador” de la campaña de Laura Escobar.  

Cabe mencionar que durante 2011 Escobar también fue señalada en reiteradas ocasiones por 
campesinos y ejidatarios de los municipios de Guadalupe Victoria y Tepeyahualco por 
amenazas, ya que se opusieron a entregar sus tierras a la expansión de Granjas Carroll de 

México.  
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Tal parece que la amenaza es el principal recurso “político” de Laura Escobar Juárez, 
candidata de Puebla Unida a la presidencia municipal de Ciudad Serdán, quien presume, ante 

todo, ser una de las consentidas del gobernador Moreno Valle. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2362 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
Enrique Agüera, víctima de la concertacesión de Peña Nieto 

No es un mal negocio entregar la gubernatura de Baja California y la alcaldía de Puebla al 
PAN, así como otras posiciones, a cambio de la privatización de Pemex, calculan en Los 
Pinos, especialmente Luis Videgaray. La inversión extranjera en energéticos podría ser de 30 

mil millones de dólares 
No fue Jaime Alcántara Silva quien le puso a Enrique Agüera el último clavo a su ataúd al 

permitir, de forma indolente, la toma televisiva que le dio una imagen horribilis al candidato 
del PRI-PVEM a la alcaldía durante el #DebateXPuebla y que hizo a su cuello el protagonista 
del ejercicio. En todo caso, al coordinador de campaña le corresponde el penúltimo clavo. El 

disparo mortal llegó de Londres. Sí, muy lejos, a donde viajó el presidente Enrique Peña 
Nieto para lanzar la noticia que sacudió a México: el acuerdo “con un partido político” para 

proceder a la reforma energética ambicionada por años y que pasa por la transformación de 
Pemex de un monopolio público a un conglomerado con accionistas privados como Petrobras. 
Previsiblemente, ese “partido político” no es otro que el PAN, y las negociones avanzadas son 

con Gustavo Madero. Sin él, todo se derrumbará. 
Enrique Peña Nieto necesita fortalecer a Gustavo Madero en la dirigencia nacional del PAN 

para poder proceder a la reforma energética y a la transformación de Pemex. Y la única vía 
para hacer es darle triunfos electorales que le den la legitimidad que los calderonistas le 

cuestionan. Esto es lo que en otros tiempos, los de Carlos Salinas de Gortari, se llamaba 
concertacesión: darle victorias electorales a Acción Nacional a cambio de apoyo legislativo en 
los proyectos de modernización.  

Enrique Agüera Ibáñez y los candidatos del PRI-PVEM en Puebla son las víctimas idóneas de 
la primer concertacesión sexenal de Enrique Peña Nieto, quien los ha dejado abandonados a 

su suerte a cambio de la supervivencia del Pacto por México, y ahora de la reforma 
energética y la privatización de Pemex. No son las únicas víctimas: también lo es Fernando 
Castro Trenti en Baja California, a quien no revive ni la sesión permanente de la Comisión 

Política del PRI que se fue a Baja California. En la audacia presidencial tampoco estaría mal 
entregar los municipios más importantes de Veracruz, salvo porque el gobernador Javier 

Duarte y su amo Fidel Herrera Beltrán se resisten. 
No es un mal negocio entregar la gubernatura de Baja California y la alcaldía de Puebla al 
PAN, así como otras posiciones, a cambio de la privatización de Pemex, calculan en Los 

Pinos, especialmente Luis Videgaray. La inversión extranjera en energéticos podría ser de 30 
mil millones de dólares anuales, lo que incrementaría en 2 o 3 puntos el incremento del PIB. 

La creación de empleos y el desarrollo de los próximos cinco años sería espectacular. El PRI 
obtendría la mayoría en San Lázaro en 2015 y podría retener la presidencia en 2018, quizá 
con el propio Videgaray. Pero todo pasa por sostener, momentáneamente, a Gustavo Madero 

en la guerra civil con los calderonistas. 
Esa, y no otra, es la razón por la que Enrique Agüera no obtiene apoyos del gobierno federal. 

Nadie tiene la instrucción de ayudarlo. No le envían dinero —el suministro básico— al grado 
de que ya decidió cancelar los mítines y en la recta final sólo recorrerá a pie las colonias. 
Pero tampoco encuentra apoyo mediático: la primera plana de ayer de Reforma, así como el 

golpeteo de Carmen Aristeguien su noticiero no fueron frenados por nadie. Y después de 
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ellos, siguieron casi todos los noticieros vespertinos. Un auténtico martes negro en materia 
de comunicación.  

Hace casi un mes, cuando Televisa emitió en “Punto de Partida” el reportaje que cuestionaba 
el patrimonio de Gali, los agüeristas se apresuraron a decir que era la prueba del apoyo de 
Los Pinos a su campaña. Pero después, cuando Denisse Maerker emparejó el marcador al 

“actualizar” las viejas acusaciones contra el ex rector, se acabaron las especulaciones de 
apoyo del gobierno federal. ¿Y ante la embestida de Reforma y Aristegui? ¿Por qué no opera 

Comunicación Social o Los Pinos? 
En Londres, Peña Nieto fue muy claro ante los reporteros de Bloomberg, Financial Times y 
The Wall Street Journal: su apuesta es por la apertura de Pemex con el apoyo negociado de 

uno de los partidos firmantes del Pacto por México: “la ‘liberalización’ ya se había acordado 
en el Pacto por México, firmado por las tres principales fuerzas políticas del país; existen 

diferentes opciones con respecto a cómo deberá ser la reforma, pero estoy seguro que será 
trascendental, con los cambios constitucionales necesarios para darle certeza a los 
inversionistas privados”. 

El presidente, pues, ha abierto su juego, explicando la necesidad imperiosa de mantener vivo 
el Pacto por México por lo menos hasta el final del 2013: la más ambiciosa reforma 

energética que incluya cambios constitucionales y acabe con el monopolio estatal de Pemex. 
Como el PRD ya dijo que no, solamente les queda el PAN. Y si para eso deben entregar en 
concertacesión Baja California y Puebla, pues que lástima para Manlio Fabio Beltrones y 

César Camacho. 
Si el político es él y sus circunstancias, queda claro que Enrique Agüera, así como los 

candidatos poblanos, e incluso Castro Trenti, son víctimas de un juego mucho más 
ambicioso: la gran concertacesión de Peña Nieto con el PAN de Gustavo Madero para 

privatizar Pemex. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/15272-
enrique-ag%C3%BCera-v%C3%ADctima-de-la-concertacesi%C3%B3n-de-pe%C3%B1a-

nieto 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
Tres días antes de las elecciones 
En estos días de veda electoral en los que la ley establece que no se debe de publicitar las 

obras de gobierno de cualquier nivel, federal, estatal o municipal, les platico que con una 
amplia plantilla de trabajadores se apresuran las obras de infraestructura para la instalación 

de la tan llevada y traída Ruedota de la Fortuna, o la Rueda de Observación o la Noria, en 
terrenos de Angelópolis. 
Sin bombos y platillos, trasciende que la repudiada obra estará lista y en operaciones para 

comenzar a dar de vueltas el próximo miércoles 3 de julio. 
¿Por qué será?  

Es decir, usted y yo o cualquiera de los amantes a las grandes emociones y las alturas, 
podrán disfrutar del paseo en una de sus góndolas a partir del 3 de julio, es decir, cuatro 
días antes de que saquemos la credencial de elector para acudir a votar.  

Desde luego que de inmediato se convertirá en el nuevo atractivo de la ciudad de Puebla, 
justo para las vacaciones de primavera. 

 De entrada habrá paseos gratis, y luego se definirá una tarifa que permita sacar los costos 
de mantenimiento y operación, con un margen para abonar a la recuperación de la inversión. 
Su polémica ubicación, para entonces, en unos meses más se convertirá en visita obligada 

hasta para el más severo de sus jueces y detractores, tal como ha ocurrido históricamente 
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con proyectos como la torre Eiffel que se construyó como un atractivo transitorio para 
celebrar en 1899 la feria internacional de París, y más de un siglo después hablamos de ella 

como el símbolo y emblema de la ciudad luz, y de uno de los principales monumentos 
preferidos para conocer. 
De acuerdo con los reportes, sólo el año pasado fue visitada por 120 millones de turistas. 

“Nuestra rueda” con todo y que no tendrá la altura de la torre Eiffel —300 metros—, y que 
no será la más alta del mundo ¿a cuántos visitantes paseará en sus góndolas los meses que 

le restan a este año?  
José Álvaro Parra Salazar  
Es el nombre del delegado del ISSSTE en Puebla.  

Se trata de un poblano médico cirujano trasplantólogo con amplia y brillante trayectoria.  
Formado en las aulas de la Universidad Autónoma de Puebla, ha escalado diferentes 

responsabilidades en instituciones como el Seguro Social, y hoy llega rompiendo el esquema 
del funcionario de escritorio y sale por ventanillas, mostradores, antesalas, pasillos a 
escuchar a los derechohabientes, inquiriéndoles sobre la atención que reciben y sus 

inquietudes, consciente de que quien llega a una institución pública, quiere ser escuchado.  
El doctor José Álvaro Parra Salazar es uno de los pioneros en trasplantes, a la fecha suma 

450 de riñón y en el IMSS 150. 
Formó parte del histórico equipo que consiguió el primer trasplante exitoso de corazón 
artificial.  

A lo largo de su carrera como médico se ha esforzado por atender con calidez a cada 
paciente. Ve en cada uno, a una persona, no un número para cubrir su cuota de pacientes a 

cambio de un salario quincenal.  
Con una visión muy clara de enfermos, enfermedades y la realidad económica del país, y las 

instituciones, creó la fundación “Corazones Salvemos Vidas” a través de la que promueve 
gratuitamente los trasplantes para personas marginadas a la medicina institucional y sin 
recursos.  

Conocedor de las políticas públicas de administración y de la medicina institucional, llega a la 
delegación del ISSSTE por méritos propios, superando el concepto de la recomendación, el 

compromiso y el chambismo.  
Llega a la delegación del ISSSTE con la meta de impulsar entre los 260 mil derechohabientes 
de los 63 mil empleados federales una campaña para fomentar la medicina preventiva y de 

control entre la población que enfrenta padecimientos crónicos y degenerativos. 
Su proyecto contempla la medicina extramuros para agilizar la atención para todos, y cerrar 

el paso a las complicaciones de salud que tienen un mayor costo y finales no siempre felices. 
Habla del ideal de la prevención a seguir, el caso de la artista Angelina Jolie que después de 
un estudio personal y sobre sus antecedentes familiares, aceptó la mastectomía para 

cerrarle posibilidades a un cáncer de mama. 
Este caso, dijo que debe de ser el ejemplo a seguir y el prototipo para convencer a la 

población sobre la prevención. 
Cumbre del café 
Lo más selecto de la industria del café de toda Latinoamérica, desde los productores hasta 

los comercializadores, pasando por industriales y promotores del aromático, se reunirán en 
Puebla del 1 al 3 de agosto en la Cumbre Latinoamericana del Café, que tendrá lugar en el 

recinto expositor de Los Fuertes. 
De acuerdo con la agenda, se tiene confirmada la presencia y participación de 300 empresas 
especializadas en la producción, industrialización, investigadores y comercializadores del 

aromático. 
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Se trata de una oportunidad muy preciada para los conocedores del ramo y para quienes 
están dentro del negocio, que encontrarán en la ciudad de Puebla a todos los involucrados en 

esta industria y negocio. 
A lo largo de los tres días de la cumbre se tiene un programa abierto al público para 
participar en un ciclo de conferencias.  

También habrá un foro sobre el café, talleres, cursos y una exposición de todas las 
variedades del grano aromático que se obtiene en toda la región latinoamericana. 

Una exposición con el café con su amplia gama de posibilidades de negocios, desde un grano 
hasta industrializado para consumirlo en bebida caliente, aromática y licor.  
Los organizadores presentarán una nave con maquinaria, y toda la tecnología que hoy 

mueve a la industria del ramo. 
De acuerdo con la agenda, se tienen ya pactadas mil entrevistas de negocios, con lo que se 

puede asegurar que se tratará de una oportunidad única para toda la región. 
A lo largo de los tres días también habrá competencias de baristas y un concurso de calidad 
del café poblano. 

Se trata de un evento en el que tendrán voz y presencia todos los que están en esta 
industria desde los productores, comercializadores, introductores, industrializadores, chefs, y 

empresas con toda la tecnología para la industrialización, comercialización y 
aprovechamiento del aromático ampliamente demandado en todo el mundo. 
La nueva sonoridad 

Una sorprendente respuesta ha tenido el taller de “Cómo hacer música con algún objeto” que 
se ofrece en la Universidad Iberoamericana, a donde puntualmente jóvenes, tanto hombres 

como mujeres, llegan a clases martes y jueves de 3 a 5 de la tarde, con una serie de 
objetos, utensilios automovilísticos, de limpieza y cocina, para encontrar el sonido adecuado 

y encausarlo para interpretar notas musicales y reproducir la música que ofrecen estas 
bandas en varias partes y lo mismo en auditorios que en las calles, como en las de Broadway 
en Nueva York. 

Esta es la primera oportunidad de formar a esta nueva generación de jóvenes innovadores 
que con cualquier objeto a su alcance, pueden desarrollar una amplia gama de posibilidades 

y no sólo en la música, a ésta generación que ya trabaja en la reutilización de todos los 
artículos a su alcance para una nueva oportunidad de aprovechamiento de todo lo que los 
rodea. 

Los negocios hoy  
No todos lo entienden, pero los negocios hoy ya no se hacen como los hicieron el siglo 

pasado quienes amasaron grandes fortunas manteniéndose detrás del mostrador.  
Los negocios hoy, en un mundo altamente competido, plantean otros retos como la 
interacción de sus ejecutivos con el exterior en donde encontrarán pares y contrapares para 

enriquecer proyectos, optimizar recursos y multiplicar oportunidades de posicionamiento y 
mercado. 

Para esos ejecutivos que tienen claro que hoy los negocios no se hacen detrás del escritorio 
o el mostrador, sino que hay que ir con el portafolio a buscar lo mismo proveedores que 
clientes; la Unión Social de Empresarios que en Puebla que preside Enrique Pérez Ocejo, 

promueve el IV Encuentro de Negocios para el próximo 29 de junio. En éste, los 
participantes tienen la oportunidad de concertar citas con potenciales clientes. 

Además, se cuenta con el suficiente espacio para exponer y presentar productos o servicios.  
El IV Encuentro de Negocios será de 10 de la mañana a 6 de la tarde el sábado 29 de junio 
en el colegio Benavente de la 25 Oriente y 2 Sur.  Además de la exhibición, mesas y 

entrevistas de negocios, ofrece una pasarela de productos y un panel de conferencias en la 
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que se hablará de la protección de los datos personales, estrategias fiscales y 
neuromarketing, por parte de un equipo de expertos calificados de Puebla.  

Si a usted le interesa comuníquese al 651-21-95 y vía internetrp@reddenegocios.org.  
Se trata de una reunión alentada por capitanes de empresas que han logrado construir 
verdaderas fortalezas de negocios como los casos de las firmas Pollo Feliz, Fisiodesing, grupo 

Salinas, Carafe, TV Azteca, Viering, entre otros.   
Fuera saleros  

La CANIRAC de Puebla se suma a la campaña iniciada por los restauranteros de la Ciudad de 
México, para desalentar el consumo excesivo de la sal, a través de eliminar los saleros de las 
mesas. 

La invitación está abierta para que se sumen quienes tengan conciencia de la importante 
cruzada por los riesgos que para la salud representa el exceso de este ingrediente. 

Hay que recordar que en México, los últimos años en forma silenciosa, se han disparados los 
padecimientos por la hipertensión arterial. 
La campaña insiste en una frase “menos sal, más salud”.  

Y es que el consumo recomendado de sal es de 5 gramos al día para disfrutar de los 
alimentos sin atentar en contra de la salud. Pero lamentablemente hay personas que 

consumen hasta 11 gramos, convirtiendo al grano en su peor enemigo silencioso.  Los 
restauranteros de Puebla tienen la palabra.  
Deben de retirar los saleros de las mesas y regresarlos sólo a demanda del comensal. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/15258-tres-d%C3%ADas-
antes-de-las-elecciones 

 
(Reflexiones/Miguel Ángel Garcia) 

ENVILECIDO MORENO VALLE ROSAS, ARMÓ UN ROBO DESCARADO DE 400 
MILLONES DE PESOS CON RUEDA DE LA FORTUNA 
Hoy, se cumplen dos días del plantón de poblanos frente a la secretaría de Gobernación 

Federal, para reclamar la actitud prepotente, soberbia y envilecida del Gobernador panista 
de Puebla, Rafael Moreno valle rosas, que ha mancillado la dignidad de cientos de miles de 

familias. 
La orden de Miguel Ángel Osorio Chong, fue atender a una comisión de 15 manifestantes y 
prometerles una respuesta a sus demandas a más tardar este viernes. 

El gobierno fascista morenovallista, ha maltratado a pobres y los ha hecho más pobres; el 
desempleo es mayúsculo; el dispendio en obras innecesarias es un atentado a la miseria y la 

inversión millonaria en propaganda política a favor de su coalición “Puebla Unida”, es 
grosera. Hoy, los ricos tienen más a costa del sufrimiento de los jodidos. Las tarjetas que 
tiene sobre el escritorio Osorio Chong, han sido transferidas a Palacio nacional donde 

despacha el Presidente enrique Peña Nieto. 
El abuso en Puebla es perverso.  

Moreno valle rosas, ha rebasado los excesos de su abuelo que culminaron con su dimisión al 
gobierno al inicio de los años 70’s. Los ejemplos sobran, pero vamos a tocar nuevamente 
uno, el tema de la Mega rueda  de la 

Fortuna, que según el Gobernador del Pan y su cómplice armando Prida, dueño del periódico 
síntesis, costará 400 Millones de Pesos. 200 Millones de Pesos de su compra en Alemania Y 

200 millones De Pesos Por La instalación cerca del CIS en Angelopolis, otra obra majestuosa 
y defectuosa de Rafael Moreno valle rosas, que se distingue con las iniciales de su nombre y 
por la intervención inepta del entonces secretario de infraestructura, Antonio Gali Fayad, 

quien pretende ilusamente convertirse en alcalde de la ciudad. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 20 de Junio de 2013 

 
 

 35 

Lea Usted Y reflexione: con 50 años de antigüedad, la industria del hierro y tremec, ubicadas 
en Querétaro, a través de la opinión personal de ingenieros expertos que prefieren guardar 

el anonimato, refieren que la rueda de la fortuna gigante del Gobierno de Moreno Valle 
Rosas, no alcanza siquiera los 50 millones De Pesos De inversión. 
Esto quiere decir que los restantes 350 millones de pesos irán a parar a los bolsillos del 

mismo Gobernador y de sus concesionarios. Lo que representa un robo cínico y vil al dinero 
de los poblanos, quienes además nunca pidieron la famosa noria, como tampoco se les 

consultó en la construcción de puentes con tirantes que se han caído y dejado como saldo 
algunos muertitos. 
¿se acuerda usted de la rueda de la fortuna de Valle fantástico?.... tuvo una inversión de 20 

millones de pesos y, por cierto, a dónde fue a parar después que la confiscó Moreno Valle 
Rosas junto con el eco Parque de manera arbitraria, dando pauta a un largo litigio. 

Bueno, la mega rueda morenovallista apenas si alcanza el doble de altura que la que había 
en valle Fantástico, pero se ha inflado su costo increíblemente. 
Para darse una idea de lo que significan las palabras de los expertos ingenieros, les puedo 

decir que la industria del hierroy tremec, son dos empresas de un gran prestigio nacional e 
internacional, que se han encargado de construir ductos para PEMEX, maquinaria pesada, 

ensamble industrial a nivel mundial, acero y soldadura y por si fuera poco, acorazados para 
el ejército de los estados Unidos de Norteamérica. 
La opinión está soportada en una alta calidad moral y de conocimientos. 

La mega rueda ha sido un caprichoso y jugoso negocio, que rendirá frutos cobrando a los 
“turistas” entre 150 pesos y 500 por persona para ocupar las góndolas. el pobre pueblo no 

tendrá acceso; el juguete de Moreno valle será para los pudientes. 
Recientemente, en abril de 2013 para ser exactos, el líder de los artesanos de Amozoc, 

Máximo Huerta, estuvo en Francia, en la Feria internacional de París, promocionando la 
talavera poblana. Lo hizo con recursos propios, pues el apoyo gubernamental no ha existido. 
Por allá conoció una noria majestuosa, al estilo de las estructuras monumentales de europa 

y se cobran 16 euros. esto indica que será más caro en Puebla marearse en las góndolas 
morenovallistas. Si esto no bastara, el reciente temblor fracturó la estructura de la 

inconclusa obra del vanidoso Rafael; al igual que los puentes de Antonio Gali Fayad, que se 
han venido abajo: ¡sálvese quien pueda! tienen razón los poblanos que exigen se investigue 
al Gobernador panista de Puebla, Rafael Moreno valle, al igual que al ex mandatario de 

tabasco, Andrés Granier Melo. 
Nadie por encima de la ley. 

La PGR de Jesús Murillo Karam, enlista evidencias. Una de ellas tiene que ver con la 
delincuente Elba Esther Gordillo Morales y su relación con “Elek Moreno Valle y Asociados 
S.A. de C.V”, en la triangulación y transferencia ilegal de dinero. Quienes saben de esto, lo 

aseguran y lo filtran oportunamente. Yo, nada más lo  
doy a conocer. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/06/19/pdfs_20-06-
13.pdf 
 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
*Gali Fayad lo que dejó al último 

*Hicieron del debate un desastre 
E l candidato de la coalición morenovallista Puebla Unida (PAN, PRD, PANAL) José Antonio 
Gali Fayad, muy engallado, dejó el reto para lo último, a sabiendas de que no habría 
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respuesta: “Invito a los dos candidatos (Enrique Agüera Ibáñez y Miguel Ángel Ceballos 
López) a hacer su declaración patrimonial de sus familias”. 

Que desfachatez la suya. 
¿Por qué no lo hizo durante lo que llamaron debate? 
Sabía que iba a tener respuestas de los dos. 

Pero más que nada, iban a exigirle que aclarara sobre su enriquecimiento inexplicable de 77 
millones de pesos que ha hecho junto con su familia, incluyendo casas de empeño para 

explotar a los pobres. 
En fin, no hizo mella con esta última parte con que cerró su intervención, la cual, por cierto, 
ha dado mucho de qué hablar. 

Cuando le tocaba responder a las preguntas a modo, no dejó de mencionar que “todo lo 
hemos hecho bien, desde el gobierno del Estado”. 

O bien, “cuando yo fui Secretario de Infraestructura en el gobierno estatal (de su protector 
Rafael Moreno Valle Rosas), hice esto, emprendimos trabajos y programas con grandes 
resultados”. 

En todas sus respuestas, se colgó de su protector Moreno Valle Rosas. 
Eso lo hizo ver muy mal. 

Se entiende que era para que hablara de sus planes y proyectos. 
Claro que las preguntas eran sobre ciertos temas, pero insisto, no dejó de mencionar 
“cuando fui”. 

En donde de plano metió el choclo, fue cuando le preguntaron sobre el saneamiento del río 
Atoyac. 

Su solución, es que el gobierno estatal construyó cuatro plantas tratadoras de agua con las 
que se resuelve el problema. 

Sólo que el candidato panista, perredista y aliancista (se me olvida el nombre del partido 
morenovallista), dio dotes de ignorante, pues tiene tiempo que esas cuatro plantas 
tratadoras de agua no funcionan. 

Gali Fayad lo que hizo fue presumir las obras cuando fue Secretario de Infraestructura. 
Hizo un repaso de lo que ha hecho como funcionario público. 

Pero que haya destacado por propuestas, en lo absoluto. 
No puede declararse triunfador. 
Está visto, de acuerdo a sus intervenciones en este evento, que como alcalde de la ciudad 

estaría sentado junto a Moreno Valle Rosas para que éste le esté dictando lo que tiene que 
hacer. 

No tiene ninguna autonomía. Es un empleado más del inquilino por cuatro años más, de 
Casa Puebla. 
HAY COINCIDENCIAS 

Lo de la noche del pasado martes no fue un debate, sólo un evento como un concurso del 
más inteligente. 

El formato mal hecho por los integrantes de la organización Actívate por Puebla, impidió que 
expusieran sus planes cada uno de los candidatos a la presidencia municipal de Puebla. 
No se les dejó que hicieran sus planteamientos sobre los diferentes temas que interesan a la 

ciudadanía. 
Preguntarles cómo hacer para limpiar el río Atoyac, pues claro que no lo sabe, eso es para 

los técnicos. 
La conductora se limitó al formato. 
La televisora de Televisa, también. 

Al fin y al cabo, cobró por el tiempo transmitido. 
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Pero la verdad, es que fue un tiempo –valga la redundancia- perdido. 
Aunque como se los adelanté, fue poca la gente que vio lo que llamaron debate. 

Es hora de las telenovelas. 
Muchos todavía no salían de trabajar. 
Los que empezaron a ver la transmisión se aburrieron. 

Tuvo poco auditorio. 
Si no lo cree, pregúntele a cualquier persona. 

El reportero preguntó a varias personas. 
La respuesta: ¿hubo debate? 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/06/19/pdfs_20-06-

13.pdf 
 

 (Al Portador/Alejandro Mondragón) 
Puebla y BCS, destino de transferencias corderistas 
“El cariño que no se refleja en el presupuesto, no es cariño", le dijo el entonces secretario 

de Hacienda, Ernesto Cordero, a Rafael Moreno Valle, durante la ceremonia de los 100 días 
de su gobierno. 

Se venía la interna del PAN y el hoy depuesto coordinador de los senadores requería apoyos 
en estados como Puebla. 
Ahora, el PAN enfrenta un auténtico escándalo por las trasferencias a las cuentas bancarias 

de 38 senadores, afines al grupo corderista, por más de 16.3 millones de pesos. 
Y es que versiones legislativas indican que los apoyos servirían para la operación electoral en 

aquellas entidades donde el PAN tiene posibilidades de triunfo: Puebla y Baja California. 
La trama es de telenovela. 

El Grupo Parlamentario transfirió recursos por 430 mil a cada uno de los 38 senadores 
panistas, por concepto de “Gestión Legislativa”; es decir, 16 millones 340 mil pesos, que se 
entregaron a los legisladores sin mecanismos de rendición de cuentas. 

Este recurso extraordinario fue entregado la mañana del 7 de junio en la cuenta bancaria de 
cada legislador, sin que se les pidiera su autorización. Tampoco se les explicó el motivo o 

destino que deberían dar a los 430 mil pesos, ni se les solicitó facturas para comprobar su 
gasto. 
El Senador Jorge Luis Lavalle responsabilizó al actual Coordinador Parlamentario, Jorge Luis 

Preciado, de la entrega de este recurso de más de 16 millones de pesos, lo cuales, supuso, 
servirían a la labor de los legisladores en la promoción de los candidatos azules en la 

elección del 7 de julio. 
Lavalle no había terminado de deslindarse, cuando Preciado llamó a una atropellada 
conferencia para rechazar categóricamente las acusaciones en su contra. El nuevo líder 

parlamentario, quien asumió oficialmente la coordinación el 21 de mayo de 2013, confirmó 
que el 7 de junio recibió un depósito por 430 mil pesos en su cuenta bancaria. 

Pero aseveró que devolvió esos recursos el 10 del mismo mes. Como prueba de su dicho 
presentó copia de una carta enviada al Director General de Administración del PAN, donde 
también solicitó información sobre la operación de estos recursos y los fines para los cuales 

fueron autorizados. 
“Por medio de la presente informo que me fueron entregados 430 mil pesos, mismos que yo 

no autoricé, sino que fueron autorizados por la anterior administración, por lo que en este 
momento hago la devolución de los mismos, con la expedición del cheque número 601 de mi 
cuenta personal, con el número 00525963705 con el fin de que sean reintegrados al Grupo 

Parlamentario hasta en tanto el vicecoordinador de administración explique cuál fue el fin y 
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objeto de esta entrega de recursos”, se lee en la carta, según publicó el portal 
SinEmbargoMx.com 

En la parte inferior derecha de la carta se observa la fecha de recepción del documento: 10 
de junio de 2013; la leyenda “Recibí cheque original”; el nombre y firma de Luis Canuto 
Herrera, Director de Finanzas. 

Preciado removió a Lavalle del Comité de Administración y destapó la cloaca, pues se trataría 
de una maniobra corderista para sacar dinero con miras a la operación electoral que 

dispondrían los senadores para este 7 de julio. 
Así o más puerquitos. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10459&Itemi

d=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
El día que RMV exhibió a Fernando Moreno Peña 
Sucedió el pasado viernes, en el anexo de Casa Puebla, como parte de las reuniones de 

seguimiento del Pacto por México. 
Hasta ahí llegaron los líderes de los partidos políticos locales, todos menos Carlos Navarro 

Corro, de Pacto Social de Integración. 
Revisar el cumplimiento de los acuerdos y las condiciones en las que se desarrolla el proceso 
electoral poblano eran los motivos del encuentro. 

En su primera intervención y fiel al guión que lo obligan a seguir desde el CEN de su partido, 
el delegado priista, Fernando Moreno Peña, arremetió en contra del gobernador a quien 

acusó, nuevamente, de violar las condiciones de imparcialidad de la contienda interviniendo 
directamente en la vida de los organismos electorales y del Partido Acción Nacional. 

Se rasgó las vestiduras argumentando, por enésima vez, que en Puebla se vivía una elección 
de estado, que el errático desempeño del consejero presidente del Instituto Electoral era una 
muestra de lo anterior y que era necesario “limpiar” el proceso para que garantizar 

condiciones de equidad para todos. 
Que las constantes giras del mandatario estaban “politizadas”, que tenían un fuerte sesgo 

electoral y que estaban planeadas para favorecer a los candidatos de la alianza Puebla 
Unida. 
Mudos, desde sus asientos, Pablo Fernández del Campo y Juan Carlos Natale asentían de 

manera automática. 
El gobernador escuchaba tranquilo, sin inmutarse, la larga  y encendida perorata. 

Esperó a que Moreno Peña terminara y entonces hizo uso de la palabra. 
Empezó por explicar que el gobierno no puede parar en época electoral, que los proyectos 
prioritarios debían de continuar y que cumplía con lo dispuesto por la ley al sus pender la 

promoción mediática de esas acciones. 
Dejó lo mejor para el final. 

Y es que, después de la explicación institucional, vino lo mejor. 
Sacó una carpeta con notas periodísticas, información diversa e imágenes en donde 
aparecen los gobernadores priistas de Veracruz, Chihuahua, Aguascalientes y Tamaulipas 

participando abiertamente en actos proselitistas de los candidatos del PRI en esos estados. 
Moreno Peña se transformó. 

Súbitamente cambió de color y perdió el habla. 
Ante la contundencia del revire se quedó sin argumentos. 
Al final de la reunión y después de ser exhibido, el colimense se acercó a Moreno Valle. 
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Sospechoso, sigiloso, esperó a que nadie lo viera para decirle lacónico: “entiéndame señor 
gobernador; tengo que jugar aquí el papel de oposición”. 

No cabe duda que en política, el que las hace no las consiente. 
Penoso. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10460&Itemi

d=71 
 

 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
La Bomba Letal y las Ojivas (De Reforma a Carmen Aristegui) 

Hacia las diez de la noche del lunes pasado le hablé en este espacio de una bomba letal que 
dormía el sueño de los justos en el invernadero de la elección poblana. 

Ocho horas después –a las seis de la mañana del martes-, el diario Reforma dio a conocer en 
su primera página un reportaje –publicado hasta con documentos en el periódico Metro- que 
tocaba escandalosamente a Enrique Agüera. 

El miércoles la historia escaló hasta la nota principal. 
Y es que en la misma canasta metieron a Andrés Granier, Luis Reynoso Femat y el propio 

Agüera, entre otros. 
Este mismo miércoles otra arista del escándalo fue abordado por Carmen Aristegui. 
El lector se preguntará: ¿Esas ojivas forman parte de la referida bomba letal? 

Así parece. 
No podría ser de otra manera. 

Un Encuentro de Tres. Uno llegó primero y se anunció en la recepción. 
El segundo llegó después y se sumó al extraño grupo. 

El anfitrión empezó a hablar ante el nerviosismo de los otros dos. 
El tema no podría ser otro: la inminente elección poblana. 
Las buenas fuentes juran que ya hubo otro acercamiento. 

Y otra vez, faltaba más, los tres estuvieron presentes. 
Eso sí: hubo cambio de sede. 

La ciudad de México tiene algunos de los más espléndidos restaurantes. 
Lujosos, con buenas cartas de vinos, discretísimos. 
Oh sí. 

¿Gali es Moreno Valle? Tony Gali Fayad habló en plural cuando destacó el rescate de Valle 
Fantástico y la puesta en marcha del Metrobús porque la estrategia de campaña es destacar 

los triunfos de la administración morenovallista. 
Con esta acción, para quienes saben de marketing político, se busca anidar en el imaginario 
colectivo la idea de que el candidato subliminal es Rafael Moreno Valle. 

En otras palabras: aquél que el domingo 7 de julio acuda a las urnas a votar por Tony Gali 
sufragará pensando que lo hace por Moreno Valle. 

A esto se le llama continuismo: el sueño trunco de Carlos Salinas. 
Manuel Bartlett quiso vender esa idea en la Puebla de 1998 al destapar como su candidato a 
la gubernatura a José Luis Flores Hernández, pero la gente votó por un cambio de rumbo y 

Melquiades Morales Flores emergió como una opción diferente a la planteada por el hoy 
“nuevo demócrata”. 

Los intereses partidistas –encabezados por Roberto Madrazo, a la sazón dirigente nacional 
del PRI- pudieron más que el gobernador Morales Flores y éste ya no pudo conocer el 
veredicto de los poblanos, una vez que le impusieron un candidato –Mario Marín Torres- que 

no era el suyo. 
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Quien creyó que podría lograr el continuismo de su grupo fue el propio Marín. 
Entonces apostó todo su capital político para que Javier López Zavala llegara a Casa Puebla. 

Nueva derrota al pretendido minimaximato: los poblanos repudiaron en las urnas al gobierno 
marinista y Moreno Valle surgió como una alternativa. 
La estrategia de Puebla Unida es la de crear en ese imaginario colectivo la idea de que 

Enrique Agüera Ibáñez es la representación actual de Marín Torres. 
La novela de Stevenson –El extraño caso del Dr. Jeckyll y Mr. Hyde- adquiere rasgos más 

brumosos aún. 
La idea no es nada mala. 
Y es que se pretende crear en el multicitado imaginario colectivo la figura impresentable de 

Marín (Mr. Hyde) metida en la imagen de Agüera (Dr. Jekyll). 
De lograrse esa fusión (menospreciada increíblemente por los asesores del candidato del 

PRI-Verde), el 7 de julio estarán en las urnas dos duplas: dos alternativas: la de Tony Gali-
Moreno Valle y la de Enrique Agüera-Mario Marín. 
El imaginario colectivo tendrá la última palabra. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5574 
 

(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
Víctor León, captado con las manos en la masa 
Un candidato a diputado local de la coalición Puebla Unida que, días antes de su registro 

oficial ante el Instituto Electoral del Estado (IEE), se dedicó a realizar proselitismo con cargo 
al gobierno del estado, es el panista Víctor Gaudencio León Castañeda. 

El problema del ex presidente municipal de San Martín Texmelucan es que en estos actos 
(violatorios de la ley) actuó con poca asepsia: se dejó fotografiar y grabar repartiendo 

cheques, mobiliario escolar y otros apoyos, en compañía de funcionarios estatales y 
ministros religiosos. 
En marzo de este año, por ejemplo, Víctor León fue captado en plena misa entregando 

cheques y pólizas del gobierno del estado en la parroquia de Santa Rita Tlahuapan y en la 
sacristía del templo de San Cristóbal Tepatlaxco, en compañía del delegado regional de la 

Secretaría de Desarrollo Social del gobierno del estado, Leobardo Salgado Baena. 
   
También fue grabado el 13 de marzo, junto con el titular de la Coordinación Regional de 

Desarrollo Educativo (CORDE) de San Martín Texmelucan, Abel Julián Morales Ortega, en 
una ceremonia en la Primaria Benito Juárez, de la población deSanta María Texmelucan, 

distribuyendo material de equipamiento escolar. 
Durante este acto, el funcionario de la Secretaría de Educación Pública dijo a los padres de 
familia y alumnos presentes que las bancas, pupitres y otros muebles escolares habían sido 

gestionados por Víctor León Castañeda ante el gobierno del estado y la SEP. 
“El material que les entregamos… se les da por su apoyo al PAN”, afirmó Morales Ortega al 

tiempo de pedir a los padres de familia a mantener ese respaldo, con el compromiso de que 
si Víctor León se convertía en diputado local por San Martín Texmelucan, estos apoyos 
continuarían fluyendo. 

  
Vale la pena mencionar que sobre este último acto, el PRI ya promovió ante la Procuraduría 

General de la República una denuncia por delitos electorales y desvío de recursos públicos en 
contra del titular de la CORDE y el candidato a diputado de la coalición Puebla Unida. 
Dicha denuncia se presentó y se recibió el 11 de los corrientes y, por las pruebas, fotos y 

audios que la acompañan, es muy probable que el Ministerio Público integre la averiguación 
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previa y la turne a un juez para que éste proceda en consecuencia antes de que finalice el 
actual proceso electoral. 

*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 
 

(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
El Valiente, el Patiño, el Cincho 

La política en Puebla parece no tener chiste. 
Todos saben a quién sirven los diputados, por citar uno de sus efectos. 
Otra secuela: pocos ignoran que los dirigentes de los partidos políticos siguen la línea de 

Casa Puebla, disciplina que, en el caso del PRI y el Verde Ecologista, se rompió cuando el 
PAN perdió la Presidencia de la República. 

El tercer “fruto”: la misma práctica forma parte de la conducta de los presidentes 
municipales que lo fueron gracias a la influencia electoral del entonces candidato, hoy 
gobernador en funciones. Es el caso de Eduardo Rivera Pérez, quien está obligado a ser 

obsecuente si desea prevalecer en el mercado electoral como uno de los activos de la política 
panista. Esto siempre y cuando los militantes logren sacar a su partido del pantano donde lo 

han metido Gustavo Madero y el grupo calderonista. 
¿Y qué diablos decir de los conspicuos miembros de la burocracia dorada estatal? 
Sólo que, excepto dos, la mayoría perdió su luz, digamos que intelectual, para lograr una 

consecuencia extraña: la añoranza de los políticos de otros regímenes, para no ir muy lejos 
el melquidista del cual salió el actual mandatario precisamente. 

Por esa pachorra o mediocridad producto del control absoluto del poder, resultaba alentador 
el proceso electoral que vivimos. Parecía que tendríamos una interesante guerra de ideas y 

propuestas, encuentros adornados con arengas brillantes y de alto contenido cultural, social, 
económico y político. Pero no pasó nada. Unos candidatos chafearon (perdón por el término) 
y otros cayeron en manos de los padrotes del marketing político (otra vez perdón); es decir, 

en las garras de los especialistas que produjeron los encontronazos mediáticos donde la 
supuesta deshonestidad ha sido el hilo conductor (polarización del electorado mediante el 

infundio y la difamación). Lo curioso es que ninguno de los principales se salvó de los baños 
de mierda (tercera disculpa). 
El respiro frustrado 

En medio de esas campañas de desprestigio ocurrió el “debate” entre los candidatos a la 
presidencia municipal de Puebla capital. Nuestro tozudo optimismo nos obligó a creer que 

tendríamos algo así como una bocanada de oxígeno. Pero no. Resultó una flatulencia 
apestosa (cuarta disculpa), regüeldo propiciado por el formato y la parcialidad de los 
organizadores del show. De ahí que el talento de Enrique Agüera Ibáñez pasara 

desapercibido; que la supuesta actitud aguerrida de Miguel Ángel Ceballos quedara en mera 
suposición; y que Tony Gali se encargara de demostrarnos que, como el ratón Macías, todo 

se lo debe a su manager, o sea a su paradigma y jefe. 
El Valiente 
Pierda o gane la elección, Agüera Ibáñez quedará como el candidato bizarro ya que no 

obstante la elemental trampa que le tendieron, él decidió afrontarla a sabiendas de que no le 
favorecía ni el formato, ni la estrategia mediática, ni las condiciones del plató, ni la 

“dirección” de cámaras. Todo estuvo en su contra, inclusive su asesor de imagen personal. 
Por eso resulta admirable su valentía, actitud que quizá obedezca a su interés y entusiasmo 
por llegar a la presidencia municipal de Puebla. 

El Patiño 
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Ceballos se animó a entrarle a la candidatura y todo lo que ello implica consciente de que 
éste fue su último coletazo en la política seria. Su papel actual para el cual pudo haber sido 

contratado, es restarle al PRI los votos que podrían significar la diferencia en contra de ese 
partido y, obvio, a favor del gallo de Casa Puebla. El Profe no tuvo asesores y por ello su 
presencia y discurso resultaron lamentables, sin importancia. Es ya una anécdota política 

equiparable a las malévolas bromas yucatecas mejor conocidas como “cultivo”. 
El Cincho 

La envoltura de Gali está formada por la parafernalia gubernamental incluída la preparación 
que lo llevó a ser candidato de la mezcla política que lleva el nombre de Puebla Unida. Esa 
“trayectoria” influyó en los organizadores del fingido debate para, por ejemplo, presentarlo 

como un ídolo mediático cuya aparición ante el respetable fue arteramente preconcebida y 
coincidente con su criterio (dijo Gali de sí mismo: “Dios me hizo así y no puedo ser de otra 

manera”. ¡Ahí Papi!). Le favorecieron las tomas “contrapicadas”, según criterio de los 
especialistas. Y también el orden de las preguntas que no fueron tales debido a que se las 
avisaron con tiempo (a los tres de acuerdo con la negociación). En su caso para que él 

abriera y cerrara con la estridencia retórica que esperaba el vigilante y celoso público de 
Casa Puebla. Si no ocurre el milagro ciudadano consistente en una rebelión en contra de la 

manipulación política, Tony ganará la elección por una nariz metrosexual. 
Todo ello me lleva a insistir en lo que digo al inicio de esta entrega: que la política en Puebla 
no tiene chiste ni remedio ni recato, condiciones que le han ubicado en la puerta que da 

acceso a los terrenos de la mediocridad. 
Es cuanto sobre el hipotético debate. 

http://e-consulta.com/columna/2013-06-19/el-valiente-el-pati%C3%B1o-el-cincho 
 

(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
Carlos Navarro de Marín a Moreno Valle 
Indiscutiblemente Carlos Navarro Corro es objeto de un reconocimiento por su tenacidad. No 

hay que criticar al Presidente (y dueño) del Partido Social de Integración (¿qué es eso?) 
porque encabece un partido político con registro condicionado o porque sea un palero de 

Puebla Unida y de su jefe político el gobernador. Tampoco cuestionar su actitud entreguista 
o que se haya vendido por una pinchurrienta candidatura a regidora para su hija Nadia 
Navarro. 

No. A Carlos hay que reconocerle que siempre ha luchado por sus intereses políticos y querer 
convertirse en un líder social. A final de cuentas lo ha logrado, porque liderea a un 

insignificante número de militantes, simpatizantes y seguidores quienes conforman su 
partido político. Líder de pocos, de pipitilla pues, pero finalmente, líder. 
Admirador de Ponciano Arriaga, este personaje de la picarezca poblana es un maestro 

jubilado con plaza federal, lo que le permite tener una situación económica cómoda (unos 20 
mil pesos mensuales o tal vez un poco más y si hacer algo. Ya se lo ganó con tantos años de 

esfuerzo, dirá). 
Desde joven ha tenido esa inquietud y formó una agrupación política (cuyo nombre no 
recuerdo, perdón) que derivó en el Partido Esperanza Ciudadana, que se alió al marinismo y 

que perdió su registro estatal en el año 2007. 
Pero ahora regresa y de qué manera. Aliado del morenovallismo como en su tiempo lo fue de 

Mario Marín, Navarro está listo para que su Partido sobreviva a la elección del mes de julio si 
es que el gobernador llegara a ganar lo que necesita (los principales ayuntamientos y el 
Congreso del Estado). 
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Si el sueño del gobernador se hiciera realidad, el Instituto Electoral del Estado habrá de 
ayudar al Partido Social de Integración para que reúna los requisitos que le faltan para ser 

oficialmente instituto político. Si las cosas no salen favorables para el mandatario, las 
posibilidades de Navarro y su PSI son vagas para continuar en el reparto de posiciones y los 
recursos económicos que le están fluyendo, aunque se queje de austeridad, pobreza, miseria 

y presuma a cambio, amor a Puebla, cariño por su camiseta y pasión por la política. 
Mientras tanto Carlitos Navarro ya es todo un personaje, pues ahora hasta participa en las 

reuniones en la mesa del señor gobernador. Salud tocayo, más ahorros al cochinito. 
El Verdugo 
Ahora que Peña Nieto está en el poder y que juega a que se deja chantajear por el PAN, 

recordemos que el Tribunal Federal Electoral emite sus fallos jurídicos siempre a favor del 
partido en el poder. El Verdugo dice: por si las dudas.Gracias . 

http://e-consulta.com/columna/2013-06-19/carlos-navarro-de-mar%C3%ADn-moreno-valle 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

Opina: Gali ganó debate; 76% no cambiará su voto 
Recién salido “del horno”, un estudio de percepción (o focus group) realizado por la empresa 

Opina Consultoría Estratégica sobre eldebate entre los candidatos a la presidencia municipal 
de Puebla, ofrece datos relevantes. 
De entrada, señala que el candidato de Puebla Unida, Tony Gali, ganó dicho debate, con 

84.6% de las opiniones a su favor, mientras que el candidato de la alianza 5 de Mayo, 
Enrique Agüera, quedó en segundo lugar, con el 15.4%. 

De acuerdo con el levantamiento de Opina, a Gali los espectadores lo vieron “más creíble” 
que Agüera en varios rubros de su presentación, pero especialmente en los temas de 

desarrollo económico, servicios públicos y eficiencia gubernamental, planeación urbana y 
seguridad. 
Un dato importante que aparece en el estudio es el referente a si debido al debate de la 

noche del martes, los espectadores cambiaron su voto. 
Y es importante porque 76.9% dijo que “no”, 15.4% que “sí” y 7.7% que “sí, en parte”, lo 

que confirma lo apuntado por diversos analistas, en el sentido de que el ejercicio organizado 
por ActívateXPuebla y el CCE no servirá para modificar en esencia las actuales tendencias de 
cara a la jornada electoral del 7 de julio próximo. 

También hay que decir que para 72.7% de los entrevistados por Opina, el debate no estuvo 
tan mal, pues señalaron que “le faltaron algunas cosas, pero en general, cumplió con mis 

expectativas”. 
Aquí el estudio completo: http://embed.docstoc.com/docs/document-
preview.aspx?doc_id=159545205 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
Puebla, hogar del Bullygin 
Mientras Jorge Alberto Lozoya sigue disfrutando de su jugoso salario al cobrar como titular 

de la SEP pero sin trabajar, en las escuelas poblanas los niños enfrentan serios problemas de 
Bullying.   

Mientras nuestro decorativo secretario de Educación sigue en su nube de perfección, los 
niños se enfrentan a verdaderos problemas de ataques por parte de sus compañeros.   
Es una pena que Puebla tenga un secretario de Educación como Alberto Lozoya.   
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Arrogante y, sobre todo, burócrata encerrado en su escritorio. Incapaz de ver más allá de su 
cuenta bancaria por las jugosas quincenas que cobra.   

Ni modo, así lo dispuso el gobernador Rafael Moreno Valle.   
En tanto, aquí una queja (una más) en las escuelas poblanas sobre el Bullying.  Una escuela 
más que no seguramente no será  capaz de visitar el burócrata que está al frente de la SEP.   

Ya ocurrió la semana pasada con el caso del bachiller en el que los alumnos estudian en el 
lodo y los profesores guardan sus autos sobre piso de cemento.   

Aquí la queja para el flojo que cobra como titular de la SEP:   
"Lic. Carlos Gómez:   
PRESENTE   

Por medio de la presente hago de su conocimiento un caso de Bullying en contra de mi hijo 
de 4º año "A", de la Escuela Primaria Vespertina "Alfredo Toxqui Fernández de Lara", con 

dirección Río Tuxpan, 6102, por parte de un compañero de clase. Este niño tiene meses 
molestándolo; a finales de abril le dio una patada en el abdomen y le dobló el brazo de su 
lente; en esta ocasión fue a urgencias por dolor persistente en el abdomen.   

Días después, le pisó su mano; también empujó a otro niño para que le cayera encima a mi 
hijo, con lo cual le dobló el brazo de su lente, nuevamente. Lo molesta verbalmente, lo 

ofende, va a su lugar a molestarlo. El día de ayer, 18 de junio, este niño le quitó su lapicera 
se empezó a ventar a otros niños, entró el maestro al salón y se calmaron; al terminar un 
ensayo de bailable, el niño empujó a otros niños (5) para que le cayeran encima a mi hijo, 

lesionándole en la frente y en la región temporal izquierda, y rompiéndole el brazo de sus 
lentes.   

De todas estas agresiones estaba enterado el maestro de grupo, Agustín Malpica Reyes, ya 
que cada vez que este niño le hacía algo a mi hijo se le avisaba al profesor, y yo acudía con 

el maestro a pedirle que actuara.  
 Hoy acudí a hablar con el maestro y me hizo saber que citará a la mamá del niño agresor 
para el día de mañana y me pagara la compostura de sus lentes ($500.00 el cambio de 

armazón). En este momento le pediré acudamos con el director de la institución, Manuel 
Hernández Ramírez, para exponerle el caso.   

Por cierto, en el momento de la agresión a mi hijo, el director no estaba en la institución 
(17:30 horas). De la misma manera, me explicó el maestro que ya había hablado con el niño 
y con los otros dos que él vio molestaban a mi hijo. Los otros dos niños sólo una ocasión lo 

molestaron y no más, pero este niño, el agresor principal, cuenta varias veces con estos 
actos sin que se tomen cartas en el asunto. ¡Ya es demasiado!   

El maestro dice que es jugando, pero considero que ya son agresiones directas a mi hijo. Le 
hago saber mi inquietud, puesto me voy a trabajar y estoy con la tentación que me llamen 
que algo más grave le pasó a mi niño, porque él no ha solucionado el problema.   

Mi hijo no es un niño conflictivo, ni inquieto, mucho menos agresivo. Al contrario, es de los 
mejores de su clase y con excelentes calificaciones, las cuales se pueden consultar en la 

dirección de la escuela.  
¿Qué hacen las autoridades educativas, que no tienen observadores en las primarias para 
estos casos? ¿Con quién tiene que acudir uno para asegurarse que esto no suceda? ¿A poco 

no saben los docentes lo que es un juego y lo que es una agresión? Estoy segura que como 
mi situación, hay varios padres de familia que experimentan agresiones y ofensas a sus hijos 

sin que los maestros atiendan los casos en primera instancia.   
Agradeciendo de antemano su atención quedo de usted como su servidora.   
Dra. María del Pilar Pérez González".   

Hasta aquí la queja.   
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Que alguien despierte al titular de la SEP para que ya se ponga a trabajar.   
Esperemos que haga algo en este caso de Bullying.   

¿O volverá a mandar a sus mentirosos supervisores como  ocurrió en el bachillerato de San 
Miguel Mayorazgo para justificar los abusos contra los alumnos?    
**      **      **  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41380:puebla-
hogar-del-bullygin&Itemid=137 

 
(Trascendió Puebla) 
Que no nos recuperábamos de la afrenta de la alcaldesa de Monterrey, Nuevo León, 

Margarita Arellanes, quien le entregó las llaves de la ciudad regiomontana a Jesuscristo, 
cuando en Tlaxcala un candidato a diputado local usa vestimenta de sacerdote para hacer 

proselitismo político. 
Se trata de Noé Rodríguez Roldán, abanderado del PRI a la diputación por el Distrito XIII del 
estado, quien fungió como funcionario de primer nivel del gobernador Mariano González 

Zarur, mismos que ha sido denunciado por utilizar símbolos religiosos para hacer campaña. 
Que el caso del priista tlaxcalteca ha causado tal revuelo que no únicamente será impugnada 

su candidatura por el PAN por violar la constitución, sino que el asunto será subido a tribuna 
en la Cámara de Diputados. 
Que un funcionario de primerísimo nivel de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 

dejará de manera momentánea su cargo para unirse en un puesto clave en el primer círculo 
del equipo de campaña del abanderado a la alcaldía poblana de la coalición 5 de Mayo. 

Ha trascendido que reforzará la campaña del candidato de la planilla del PRI-PVEM en las dos 
últimas semanas de campaña, posterior al resultado del debate organizada por Actívate de 

Puebla. 
Que la ex candidata a presidenta municipal de San Martín Texmelucan por el Partido del 
Trabajo, Gabriela Torres Salas, abandonó la campaña del empresario y candidato petista a la 

alcaldía, para sumarse a la planilla del priista Edgar Salomón Escorza. 
Se trata de un desprendimiento importante porque no es una adhesión individual sino de un 

contingente del petismo histórico en Texmelucan que se han inconformado con la 
candidatura del empresario Rafael Núñez. 
Que el candidato de la coalición Puebla Unida en el municipio de Tlachichuca, Juan Benjamín 

Rodríguez Fuentes, suspendió actividades proselitistas por el deceso de su hijo ocurrido en 
un hospital de la capital del estado. 

Que en los sistemas estatal y municipal de Protección Civil han tomado providencias por el 
pronóstico de lluvias torrenciales en el norte del estado, en la zona limítrofe con os estados 
de Hidalgo y Veracruz donde esperan precipitaciones de 300 milímetros, unos 300 litros por 

metro cuadrado, lo que tiene en alerta a los cuerpos de auxilio a la población. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9183985 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
Debates por internet, en pueblos sin luz eléctrica 

Sin debate no hay pos debate, pero las consecuencias de un mal encuentro pueden resultar 
perjudiciales en plena recta final de las campañas electorales. 

Me explico. Un foro de exposición como el organizado por Actívate por Puebla, con todo y sus 
limitaciones, finalmente debe ser aprovechado hasta el último segundo. 
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A políticos como Porfirio Muñoz Ledo, experimentado y con dotes de orador, suéltale el 
micrófono en una entrevista radiofónica o televisiva, y no lo paras, porque lleva la consigna 

de aprovechar los segundos para poder comunicar con certeza. 
El polémico Muñoz Ledo, tribuno por naturaleza, diplomático, dirigente de partido, secretario 
de Estado, conferencista, es uno entre los mejores ejemplos de los polemistas. 

Un debate donde están en juego la agilidad mental, la construcción de discursos asertivos y 
la presentación efectiva y hasta didáctica de programas de gobierno, se debe aprovechar al 

máximo. 
Si el formato del “debate” no permitía el contraste y la confrontación de proyectos –que no 
descalificaciones- cualquier candidato tendría la oportunidad para presentar sus cualidades y 

fortalezas. 
Justamente es lo que el miércoles por la noche quienes escucharon y observaron el “debate” 

se percataron de las deficiencias del formato, pero también de la rigidez de los expositores, 
uno más que otro. 
Un debate que no fue debate entre los candidatos a la alcaldía poblana sirvió finalmente para 

conocer actitudes y aptitudes de los aspirantes a gobernar la ciudad capital, limitado, pero 
suficiente para perder bonos ganados. 

Solo por consideración al respetable el organismo electoral debería cancelar los “debates” 
programados en los comités distritales a “puerta cerrada” y transmitidos por internet en 
municipios y regiones donde carecen del servicio, ni electricidad tienen en comunidades. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9183984 
 

 
(Víctor Reynoso) 

 
Encuentro, no debate 
Bien se ha dicho que la presentación de los tres candidatos a la presidencia municipal de 

Puebla este 18 de junio no fue un debate, sino un encuentro en el que presentaron las 
propuestas que ya han venido exponiendo a lo largo de la campaña. 

El formato en parte explica la ausencia de polémica. Pero hay otras razones. El encuentro de 
candidatos no fue muy distinto de otros que hemos visto en elecciones locales y federales. 
En general como país estamos lejos de tener debates electorales. Como muchas otras cosas, 

parece que hay que darle tiempo al tiempo, ir generando y afinando una costumbre, una 
tradición. Lo que en otros países llevó décadas no tiene porque ser aquí automático. 

De cualquier manera valdría la pena ir arriesgando formatos más audaces. Que permitieran 
el cuestionamiento de las propuestas. Nuestros políticos pueden proponer lo que quieran, 
sea viable o no, sin ninguna consecuencia. Porque que la mayoría de los ciudadanos, al no 

ser expertos en cada tema, no tenemos capacidad de valorar si lo que escuchamos es 
sensato o mera demagogia. Un panel de cuestionadores expertos podría ir jugando ese 

papel. 
La ausencia de debate también tiene que ver con el temor de los candidatos a hacerse daño. 
Los debates célebres han sido aquellos donde uno de los participantes es fuertemente 

cuestionado por otro, de manera que las preferencias electorales cambian abiertamente. Se 
hace un “parteaguas”, gracias al desprestigio de alguno de los participantes. Pero tirar a 

matar es invitar al adversario a que haga lo mismo, con resultados imprevisibles. 
También puede ser que los participantes en el encuentro se anduvieron por las ramas sin 
atacar de frente porque hay un “pacto”, explícito o explícito, entre las fuerzas políticas que 

representan. Gali Fayad está vinculado al gobernador del estado, que no quisiera un pleito 
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abierto con el partido de Agüera, el PRI, que gobierna al país desde Los Pinos. De ahí, 
posiblemente, la relativa civilización en esta contienda. Se aludió apenas al vínculo entre 

Agüera y Mario Marín, una cuestión que podría ser redituable a la candidatura de Gali, pero 
que prefirió no profundizar. 
Por lo anterior parece que el encuentro entre los tres candidatos no cambiará las 

preferencias electorales. Además de que el debate fue visto, al parecer, por muy pocos. No 
conozco encuestas que traten de acercarse al porcentaje de ciudadanos que siguieron el 

debate. Pero al parecer fue muy bajo. Hay reportes de encuestas o grupos de enfoque que 
dan como ganador a Gali, en porcentajes variables, pero si fueron muy pocos los que vieron 
o escucharon el evento no habrá una incidencia significativa en el resultado de la elección. 

Lo dicho no significa que el encuentro no hay sido un evento importante. Sin duda lo fue. 
¿Cómo se vería un proceso electoral en la cuarta zona metropolitana del país sin un debate 

entre candidatos? Fue un acierto de Actívate por Puebla, organización, o más bien, red de 
organizaciones, que nació en el proceso electoral pasado. Que por cierto en éste se ha visto 
mucho menos activa. Hace tres años organizó foros de discusión en ocho universidades, con 

participaciones numerosas y de notable calidad. Hoy al parecer que se ha limitado a 
organizar el debate. 

A unos días de que concluyan las campañas no parece haber nada para nadie. No está claro 
siquiera qué es lo que se disputa en esta elección. Fuera de los candidatos y sus equipos 
más cercanos, los grupos y partidos que contienden dan la impresión de haber diluido los 

límites entre ellos. No es posible por tanto saber qué decidirá el voto de los indecisos, que 
será muy probablemente el decisivo para esta contienda. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9183982 
 

(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
Tony Gali como San Pedro, niega su amistad con Marín 
• Asistía a sus cumpleaños, cantaba y hasta le dedicaba canciones 

• Lo llamaba “Jefe” y a Javier García Ramírez le decía: “Brother” 
“Antes de que cante el gallo me habrás negado tres veces”, dijo hace dos milenios Jesús a su 

apóstol San Pedro y así ocurrió. 
¿Porque empezar así la redacción de esta columna? 
Pues sencillamente porque hoy, José Antonio Gali Fayad –Alias Tony Gali-, niega su amistad 

con Mario Plutarco Marín Torres, al igual que lo han hecho muchos priistas y Marinistas. 
Aquí anécdotas cortas donde Tony Gali le decía “Jefe” a Mario Plutarco Marín Torres: 

PRIMER ACTO 
Inicialmente el día del cumpleaños 45 de Mario Plutarco Marín Torres, el 28 de junio de 
1999, luego de que había asumido la Presidencia Municipal de Puebla, el 15 de febrero del 

mismo año, uno de los miembros de la “Burbuja Marinista” y como cada año lo hacía, Javier 
García Ramírez, le organizó su comida en las oficinas de Eléctrica Guor, allá en la 16 sur 

2522, donde el anfitrión fue el mismo propietario el Ingeniero Guarneros. 
Obvio llegaron a la comida los miembros del gabinete más cercanos como Valentín Meneses, 
Alejandro Armenta, Javier Luna, Juan de Dios Bravo e invitados especiales como fueron el 

entonces diputado federal Charbel Jorge Estefan Chidiac, Luis Ontañón León y también 
estuvo Tony Gali. 

Por cierto, Tony Gali fue recibido por Ignacio Pérez Salazar, secretario particular de Javier 
García Ramírez, quien lo condujo inicialmente con el entonces Director General de Obras y 
Servicios Públicos a quien Gali le dijo:  

¿Dónde está el jefe? 
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García Ramírez le llevo con el festejado. 
Después de la comida, como siempre sucede con Tony Gali con el mariachi canto y le dedico 

dos que tres a “su jefe” Mario Plutarco Marín Torres. 
SEGUNDO ACTO 
En el año 2000 la ex Secretaria de Desarrollo Urbano y Ecología en el sexenio de Manuel 

Bartlett Díaz, la arquitecta Martha Gamboa Cerdán, invitó al Presidente Municipal Mario 
Plutarco Marín Torres, a la inauguración de las oficinas de su constructora, tras haber 

realizado una remodelación y rescate de una casona en el barrio de El Alto, en la Antigua 
Calle de la Cruz del Milagro hoy 10 oriente 1406. 
Una casa de dos niveles que tenían un patio central y alrededor las habitaciones donde se 

ubicaban las oficinas principales de la ex compañera de Marín Torres en el sexenio Bartlista y 
que por cierto fue marginada para realizar obras por el gobierno de Melquiades Morales 

Flores y sólo recibió obras de la Presidencia Municipal de Puebla. 
En esa ocasión Tony Gali, llegó y saludo a su “Brother”, como se decían él y Javier García 
Ramírez e inmediatamente fue a felicitar a “su Jefe” Mario Plutarco, quien departía en la 

misma mesa con el diputado federal Charbel Jorge Estefan Chidiac. 
A eso de las 7 de la noche, ya entrados en la fiesta y en el consumo de tequilas (que no 

botellas de cognac) afloraron los “espontáneos” para cantar y primero lo hizo Luis Ontañón 
León quien como siempre pedía la canción escrita por Gerardo Reyes: “Libro Abierto” 
Luego Tony Gali, se aventó al ruedo para cantar “Al Final” de Emmanuel, también cantó “A 

mi Manera” de Raphael.  
Y luego hizo dueto con su hermano Fredy y se apoderaron del micrófono cantando más de 

10 rolas. 
TERCER ACTO 

En el cumpleaños número 46 de Mario Plutarco Marín Torres, en esta ocasión realizado en la 
casa del constructor Emilio Gómez, en la Calzada Zavaleta, también llegó Tony Gali, Charbel, 
Ontañon y en un deportivo, Porche  amarillo llegó Ricardo Henaine, quien se sentó con el 

festejado al igual que el hoy candidato de “Puebla Unida” y como siempre que lo veía lo 
llamaba “Jefe” y a García Ramírez “Brother”, ahí todos departieron, tomaron y luego hasta 

cantaron. 
Hoy Tony Gali desconoce a sus cuates, a su “Jefe” y todo lo que le recuerde un pasado con 
Mario Plutarco Marín Torres.  

Esta es parte de su anterior vida. 
Alguien puede decirnos ¿Que es lealtad y amistad? 

 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
Destituyen a 18 miembros de la nueva dirigencia del SNTSS 

Javier Torres Zenteno no lleva ni una semana al frente de la Secretaría General de la sección 
1 del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS) y ya enfrenta una 

severa crisis de ingobernabilidad, pues la noche de este miércoles el Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) del SNTSS le destituyó a 18 integrantes de su dirigencia, luego de que se 
descubrió que todos están sancionados por faltas a las normas de la organización, y como tal 

están suspendidos en sus derechos sindicales. 
Ese dictamen, que tomó por sorpresa a Torres Zenteno, obliga al nuevo dirigente a cambiar 

a la mayor brevedad a esos 18 integrantes de su Comité Ejecutivo, quienes ocupaban las 
carteras más importantes. Sin embargo, ese no es el problema más grave que enfrenta, sino 
que ahora se pone en tela de duda la legitimidad de la recién nombrada dirigencia. 
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La consecuencia directa que podría enfrentar Torres Zenteno es que la Junta Federal de 
Conciliación y Arbitraje le niegue la toma de nota a la nueva dirigencia sindical o por lo 

menos se le retrase, lo cual le impide al secretario tener la representación legal en los 
inmediato para poder interactuar con las autoridades del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS). 

Más allá de las consecuencias legales, dentro del sindicato ha surgido un severo 
cuestionamiento que pone en tela de duda la legitimidad del triunfo de Javier Torres Zenteno 

–ocurrido el jueves de la semana pasada–, ya que este médico también estaba suspendido 
en sus derechos sindicales y, de manera poco transparente, se le dejó registrarse en la 
contienda por la secretaría general del SNTSS. 

Cuando Torres pidió su registro, junto con Miriam García y Felipe Meza Texis, quienes eran 
los otros contendientes, al primero y el tercero en la Comisión Electoral les exhibieron los 

dictámenes por los cuales están suspendidos en sus derechos sindicales. Posterior a ello, de 
manera poca clara, a Torres Zenteno sí se le dejó competir, lo que no pasó con Meza Texis. 
Hay una pregunta que se tendrá que responder entre los sindicalistas del IMSS, la cual es: 

¿por qué a 18 integrantes del nuevo Comité Ejecutivo los acaban de destituir por estar 
suspendidos, y a Torres Zenteno, que estaba en esa misma condición, se le permitió ser 

candidato a secretario general y se le reconoció su triunfo? 
La posible respuesta es que hubo una negociación política en la que intervino la dirigencia 
nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 

Para entender lo sucedido es fundamental remitirse al año 2009 en que, de manera 
sorpresiva, el entonces dirigente nacional del SNTSS, Valdemar Gutiérrez Fragoso, renunció 

al PRI y se afilió al Partido Acción Nacional (PAN) a cambio de que el segundo de estos 
partidos lo anotara en el primer lugar de la lista de candidatos a diputados federales 

plurinominales. 
La relación entre el PAN y el SNTSS nunca se consolidó y sólo causó graves trastornos 
dentro del sindicato, ya que hubo una persecución contra los dirigentes regionales que eran 

de militancia priista, tal como pasó con Reyes Hernández en Puebla, a quien se le obligó a 
renunciar por esa condición. 

Valdemar Gutiérrez acabó su gestión antes de concluir su mandato a causa de un derrame 
cerebral que actualmente lo tiene en condiciones de vida vegetativa. 
Manuel Vallejo Barragán, el dirigente del Sindicato del IMSS que suplió a Gutiérrez, se ha 

destacado porque restituyó la relación de la organización con la cúpula nacional del PRI. En 
días recientes los 82 integrantes del CEN del SNTSS se afiliaron al Partido Revolucionario 

Institucional, lo que significó el alejamiento de la organización del PAN. 
Torres Zenteno se supo instalar en esa coyuntura, y se sabe que habría negociado en la 
dirección nacional del PRI operar a favor del tricolor en los comicios de Puebla del próximo 7 

de julio si abogaban por él para que lo dejaran competir por la secretaría general del 
sindicato en Puebla. 

Al parecer la negociación fue tan exitosa que el CEN del SNTSS decidió no solamente hacer 
caso omiso a la suspensión sindical que pesaba sobre Torres Zenteno, sino que se le ayudó a 
ganar, razón por la cual pudo derrotar a Miriam García, quien tenía el mayor respaldo de los 

grupos sindicales de Puebla. 
La operación que se emprendió con la intervención del CEN del SNTSS permitió a Torres 

Zenteno ganar las votaciones en los hospitales de San José y son Alejandro, que son donde 
se concentra más de un tercio del total de delegados. 
Fue tan sorpresivo el triunfo de Javier Torres que éste realizó el 41 Congreso Seccional –que 

es donde rindió protesta– con severos actos de negligencia, como fue el hecho de que no se 
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quiso escuchar ni revisar el informe financiero que le dejó la gestión saliente, lo que ya le 
provocó problemas, pues ahora no se tiene dinero para el pago de salarios en el sindicato. 

Y lo peor, no se revisó que quienes fueron postulados para ser parte del nuevo Comité 
Ejecutivo tuvieran sus derechos a salvo. 
Por esos graves yerros el nuevo dirigente no lleva una semana en el cargo y ya empieza a 

tener un sindicato inestable. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/destituyen-a-18-miembros-de-la-

nueva-dirigencia-del-sntss_id_26053.html 
 
 

(Editorial) 
AUTORITARISMO ATÁVICO 

Ante la insensibilidad del gobierno morenovallista para dar respuesta a los rezagos que se 
padecen en la entidad, una comisión de la Marcha–Caravana por la Dignidad de los Poblanos 
se desangró frente a las oficinas de la Secretaría de Gobernación federal (Segob), como una 

forma de presión para exigir a las autoridades estatales y federales que se instalen mesas de 
trabajo y se resuelva el rezago que padecen ejidatarios, campesinos, obreros, comerciantes 

y otros grupos sociales del estado de Puebla. 
La marcha llegó a instancia federales, lo cual implicó un gran esfuerzo para sus integrantes, 
la mayoría campesinos y gente de escasos recursos que tuvo que ir hasta la capital del país 

para exigir atención a sus demandas, ante la cerrazón que ha tenido de parte del gobierno 
del panista, Rafael Moreno Valle. 

En efecto, son muchas las demandas sociales que lleva la caravana, y resulta por lo menos 
miope, cuando no absolutamente perverso, plantear que se trata de una movilización de 

eminente carácter electoral por el hecho de que la protesta se haya realizado en coincidencia 
con el proceso comicial que se vive en el estado. 
Deplorable, es en cambio, que los afectados hayan tenido que recurrir a métodos de protesta 

que eran característicos de las fuerzas sociales en las décadas de los 70 y 80, cuando ante el 
autoritarismo y ceguera de los gobiernos locales priistas la gente agraviada tenía que ir al 

Distrito Federal a solicitar la intervención de las autoridades del gobierno de la República. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/autoritarismo-atavico_id_26052.html 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
+ Otra vez el gandalla de Lozano 

+ Le da madruguete a su líder en el Senado 
+ Y se dicen democráticos  
Esos que se dicen impolutos, rectos y respetuosos de la ley y sobre todo de la 

institucionalidad, ayer le dieron un verdadero madruguete a su virtual líder en el Senado de 
la República. 

Resulta que, sin convocar al coordinador de los senadores panistas, el recién nombrado 
Jorge Luis Preciado, los senadores que se identifican plenamente con Ernesto Cordero como 
Adriana Ávila, Jorge Luis Lavalla, Mariana Gómez del Campo, Roberto Gil, y la hermana de 

Luisa María Calderón, acordaron reformar los estatutos del reglamento interno de la bancada 
del PAN en la Cámara Alta, con lo que acotan toda acción de Preciado. 

El mismo Javier Lozano se encargó de festinar este albazo en contra de Jorge Luis Preciado, 
a través de su cuenta de twitter de la siguiente manera:  
Javier Lozano A  @JLozanoA  
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Se ha aprobado ya, en lo general y en lo particular, y por unanimidad, la reforma al Estatuto 
del Grupo Parlamentario de @SenadoresdelPAN. 

Con ello le restan todo poder de acción a quien relevara en el cargo al revanchista Ernesto 
Cordero, quien solo será, al parecer, una figura decorativa, pues todo acuerdo que se 
pretenda emitir en la bancada albizaul del senado, deberá ser aprobada por la mitad de los 

senadores de la fracción, lo que se antoja más que imposible, pues los corderistas son 23 de 
los 38 que integran la bancada. 

No puede perderse de vista el hecho de la distribución arbitraria de 16 millones de pesos 
entre los senadores, algo así como 430 mil pesos para cada uno de estos luchadores y 
defensores de la democracia y de la legalidad. 

En una entrevista radiofónica que hizo Pepe Cárdenas a Roberto Gil Zuarth, el mismo que le 
“prestó” los 300 mil pesos al cuñado de Felipe Calderón, dijo que esta acción solo busca 

hacer a los senadores panistas “más democráticos, más transparentes y tener un mejor 
desempeño administrativo con un órgano interno de control”. 
¡vaya cinismo! 

Resulta además que esos más de 400 mil pesos depositados en las cuentas personales de 
cada uno de ellos, nadie sabe quién los autorizó, incluso que ni cuenta se habían dado de 

eso, hasta que salió ayer en los medios de comunicación. Roberto Gil, se justificó con el 
hecho de que deberán pagar los impuestos correspondientes.  
No hay que olvidar que Roberto Gil, estuvo acusado de la expedición irregular de permisos, 

en el último minuto del gobierno de Felipe Calderón, para la operación de varios casinos en 
el país. 

CONFETI…Después de las dos vergonzosas derrotas de la selección mexicana de futbol, el Tri 
está a punto de quedar fuera del Mundial… sin duda que cuando la soberbia impide ver los 

errores, se corren graves riesgos…que hoy varios panistas anunciarán su apoyo a Enrique 
Agüera. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5585 

 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

El principal activo de Gali 
Hasta hoy, poco se ha dicho de ella, pero todos saben que hace un esfuerzo sobre humano 
para sumarle votos a su esposo. 

Las más de 16 horas diarias que trabaja en la campaña de su esposo, son una pequeña 
muestra que sí se puede llevar hogar y apoyar a su pareja. 

Me refiero a Dinorah López de Gali, esposa de Antonio Gali Fayad, candidato de Puebla Unida 
a la alcaldía de Puebla, quien se ha convertido en uno de los principales activos del aspirante 
a la presidencia municipal. Sencilla, sensible, humana y consciente de la realidad, Dinorah 

dejó la comodidad de su casa y decidió acompañar a su esposo en la aventura rumbo a la 
alcaldía. 

Y en el transcurso de la misma, ha logrado su objetivo, no sin antes conservar y actuar como 
siempre: de manera discreta. 
Dinorah López de Gali es de las mujeres que quieren de verdad ayudar a la gente de escasos 

recursos. 
Y no es para menos: conoce las necesidades y personalmente está consciente de las 

carencias de los poblanos que viven en zonas con un alto grado de marginación. 
Por supuesto que no le causa placer ni gusto ver eso. Al contrario. Por eso ha decidido 
ayudar con todo a su esposo para que puedan a su vez llevar diversos beneficios a esa gente 
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de escasos recursos que tienen la esperanza que llegue algún gobernante y les cumpla lo 
que les prometió. 

Una cosa es hablar de Dinorah y otra es ver cómo personalmente abraza, saluda, platica y 
atiende a la gente en cada una de las giras de Tony Gali. 
Falta muy poco para que concluya la campaña y me queda claro que Dinorah desde el DIF 

trabajaría incansablemente y de manera incondicional para llevar esperanza a esas personas 
que de verdad lo necesitan. 

Dinorah es el pilar de la familia Gali-López que tanto admiran los poblanos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(Angelopolitanas) 
Los candidatos de la alianza 5 de Mayo y Puebla Unida, Enrique Agüera y Tony Gali, 

incumplieron con Activate x Puebla en el sentido de que previó al debate acordaron que no 
iban a llevar porras, sin embargo faltaron a su palabra porque tanto Agüera como Gali 
llevaron “acarreados” al hotel donde se desarrolló el encuentro.  

Los de Actívate están muy enojados con tal incumplimiento y se sabe que a pesar de que 
mencionaron que fue todo un éxito quedaron insatisfechos con el debate.  

Mientras el coordinador de Puebla Unida, Fernando Manzanilla, indicó que sí da tiempo para 
un segundo debate, los de la alianza 5 de Mayo hacen como que no escuchan y no emiten un 
sí o un no para otro encuentro, si embargo Manzanilla se aventuró a decir que antes de que 

acabe la semana se podría estar realizando una reunión con los equipos de campaña. 
Honestamente, esto suena a que, como le decíamos ayer, no habrá otro encuentro. 

Los que tampoco se quieren comprometer son los del Tec de Monterrey así que prefirieron 
dar por ganador del debate al “profe” Miguel Ángel Ceballos por “mostrarse como el 

centrado”, el caso es que así no quedan mal ni con el PAN ni con el PRI. 
Tome nota si usted está afiliado al ISSSTE, pues no atienden urgencias a menos que los 
pacientes vayan de verdad graves o como dicen, con el hueso de fuera, de otra manera lo 

harán esperar mínimo 4 horas y una vez que pasó a la sala, viene una larga serie de 
trámites para hacerse del medicamento, el primero de ellos es la hoja de control, luego 

buscar el número de folio y al final una autorización del subdirector del hospital para 
entregarle el medicamento que ahí mismo le recetaron, ¡vaya eficiencia! 
Este miércoles inició la construcción del edificio de La Contaduría, del Colegio de Contadores 

Públicos del Estado de Puebla, en el que se invertirán 25 millones de pesos. 
El presidente del Colegio, Gustavo Rosas, informó que las puertas del lugar estarán abiertas 

de manera permanente para los profesionales del ramo, las universidades, los despachos y 
la sociedad en general. 
El edificio llevará el nombre de Gustavo Rivero Salgado, en memoria de su mentor. La obra 

se ubica en la lateral norte, número 3827 de la recta Puebla-Cholula, lugar estratégico para 
los más de 500 agremiados de la organización. 

En sólo tres meses, (enero-marzo) el Ayuntamiento de Puebla sancionó a 19 
establecimientos por exceder sus niveles de ruido, a través del programa “Bájale”; 15 más 
están en proceso de investigación. 

Cabe decir que los decibeles permitidos en cada establecimiento no deben sobrepasar los 68 
puntos de 6 a 22:00 horas. Posteriormente de 22:00 a 5:59 horas la normatividad permitida 

es de 65 decibeles. Las sanciones por violar los decibeles permitidos van desde los 20 a los 
175 días de salario mínimo. 
http://www.ngpuebla.com/node/57917#.UcLbdOfTxJE 
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(Ojos de Mujer/Lety Torres) 

La cámara es la cámara 
Corría el final de la década de los 80. Televisa Puebla era el único canal local en la ciudad  y 
ofrecía además del noticiario matutino, que por cierto entró al aire en el año de 1987 con el 

nombre Nuevo Día, un programa de revista que se transmitía de lunes a viernes de nombre 
Imagen. El programa vespertino fue previo a un espacio que ocupó Blanca Lilia Ibarra, actual 

presidente de la Comisión de Acceso a la Información Pública, bajo el nombre Imagen y 
Palabras. 
La cara masculina de dicho programa era la del ahora candidato a la presidencia municipal 

de Puebla, Toni Gali Fayad, entonces con serias aspiraciones en convertirse en artista 
profesional. Su debilidad: la música. La cantada pues. Pese a que la duración del espacio al 

aire fue breve, aquellos inimaginables inicios dentro de los medios de comunicación fueron la 
base para que el ex funcionario estatal hoy sea parte del cerrado circulo político de Puebla. 
El desenvolvimiento, comodidad y manejo de cámara que vimos durante el debate por parte 

del candidato de Puebla Unid Toni Gali tiene un origen y no es precisamente por sus 
asesores de imagen,  extranjeros y locales que tanto presumen. No, no es así. En realidad, 

el también empresario conoce y disfruta los escenarios. No le teme a la cámara, no le 
intimida. Su dominio de imagen corporal proviene de muchos años de entrenamiento 
natural, propio de sus aspiraciones como cantante. 

Caso contrario sucedió en el debate con el candidato de la Coalición 5 de Mayo Enrique 
Agüera, quien pese a 8 años en la titularidad de la Universidad Autónoma de Puebla y la 

incapacidad, ahí sí, de sus asesores de imagen o quizá la renuencia de escuchar a quien sí se 
lo dijo lo llevaron a desaprovechar una enorme oportunidad ante sus electores. El ex rector 

no logrará seguramente modificar sus números, pues aunque sus propuestas son buenas, su 
inseguridad fue notable. 
Ni hablar, la cámara es la cámara. 

http://www.ngpuebla.com/node/57920#.UcLblufTxJE 
 

 


